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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В ЦЕНТР ИЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
Н СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли постановление 
«О дальнейшем развитии машиностроения 
в 1978— 1980 годах»

В постановлении отме
чается, что за девятую пяти
летку выпуск продукции ма
шиностроения возрос более 
чем в 1,6 раза, введены в 
эксплуатацию новые, расши
рены и реконструированы 
многие действующие маши
ностроительные предприя
тия, ускорились темпы соз
дания и освоения прогрес
сивных видов машин, обору
дования и приборов, что спо
собствовало повышению про
изводительности труда и эф
фективности производства в 
отраслях народного хозяй
ства. На предприятиях ма
шиностроения увеличился 
выпуск товаров культурно- 
бытового назначения и хо
зяйственного обихода.

Вместе с тем достигнутый 
объем производства и техни
ческий уровень некоторых 
видов машин, • оборудования 
и приборов еще не полно
стью отвечают потребностям 
дальнейшего развития на
родного хозяйства. В отрас
лях машиностроения слабо 
используются резервы про
изводства, медленно повы
шается коэффициент смен
ности работы оборудования.

Центральный Комитет
КПСС и Совет Министров 
СССР определили в качестве 
важнейшей задачи машино
строительных министерств, 
подведомственных им объ
единений, предприятий, на
учно-исследовательских, про
ектно-конструкторских, тех
нологических организаций, а 
также партийных, профсо
юзных и комсомольских ор
ганизаций осуществление 
практических мер в соответ
ствии с решениями XXV 
съезда партии, декабрьского 
(1977 г.) и июльского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС по 
дальнейшему развитию ма
шиностроения, совершенст
вованию структуры произ
водства, повышению техни
ческого уровня выпускаемых 
машин, оборудования и при
боров для ускорения техни
ческого перевооружения и 
повышения эффективности 
общественного производства, 
улучшения качества выпус
каемой продукции во всех 
отраслях народного хозяй
ства и более полного удов
летворения потребностей на
селения в товарах народного 
потребления.

Постановлением предус
мотрены конкретные зада
ния, обязывающие машино
строительные министерства 
обеспечить:

— освоение производства в 
1978—1985 годах машин, обо
рудования, приборов и 
средств автоматизации про

изводительностью не менее 
чем в 1,5—2 раза выше по 
сравнению с уровнем 1975 
года, позволяющих ускорить 
работы по осуществлению 
полной механизации и авто
матизации производствен
ных процессов во всех от
раслях народного хозяйства;

— разработку и организа
цию выпуска в 1978—1980 
годах новых видов машин
ной техники дополнительно 
к заданиям, установленным 
пятилетним планом;

— повышение удельного 
веса продукции высшей ка
тегории качества в общем 
объеме производства. товар
ной продукции машино
строения;

— осуществление меропри
ятий по увеличению сроков 
службы до капитального ре
монта основных видов ма
шин, оборудования и прибо
ров. Государственному коми
тету СССР по стандартам и 
машиностроительным минис. 
терствам поручено ввести в 
1978—1979 годах в действу
ющие и разрабатываемые 
стандарты и технические ус
ловия на указанную продук
цию повышенные показате
ли надежности и долговеч
ности в соответствии с уста
новленным заданием;

— снижение веса изготов
ляемых машин и оборудо
вания, уменьшение потерь 
металла при их производ
стве;

— укрепление и расшире
ние опытно-эксперименталь
ных баз научно-исследова
тельских, проектно-конст
рукторских и технологиче
ских организаций;

— повышение степени ме
ханизации труда и значи
тельное сокращение в теку
щей пятилетке на этой ос
нове численности рабочих, 
занятых ручным трудом, а 
также разработку и осущест
вление мероприятий по 
дальнейшему сокращению в 
1981—1985 годах применения 
ручного труда на пред
приятиях машиностроения;

— улучшение использова
ния действующих и освоение 
в нормативные сроки вво
димых производственных 
мощностей, а также повы
шение коэффициента смен
ности работы металлообра
батывающего оборудования 
в десятой пятилетке не ме
нее чем на 20—30 процентов;

— увеличение производ
ства специального техноло
гического оборудования для 
собственных нужд, а также 
инструмента и оснастки вну
триотраслевого применения;

— расширение производ

ства комплектных техноло
гических линий, агрегатов и 
установок высокой заводской 
и монтажной готовности и 
увеличение объемов шеф- 
монтажных работ по их 
сборке и наладке.

ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР обязали ми
нистерства и ведомства 
СССР и Советы Министров 
союзных республик рассмат
ривать техническое пере
вооружение, расширение и 
реконструкцию действую
щих, строительство новых 
предприятий машинострое
ния как важнейшую народ
нохозяйственную задачу. 
Машиностроительным и 
строительным министерст
вам поручено обеспечить в 
1978—1980 годах ввод в дей
ствие на предприятиях ма
шиностроения производст
венных мощностей в строгом 
соответствии с предусмот
ренными на эти годы плана
ми, а также доведение до 
нормативного уровня объе
мов незавершенного, строи
тельства.

В целях ускорения техни
ческого перевооружения ма
шиностроительных пред
приятий Госплану СССР' и 
Госснабу СССР поручено вы
делять новое металлообра
батывающее оборудование 
преимущественно машино
строительным министерст
вам, в том числе для заме
ны изношенного и морально 
устаревшего оборудования.

Признано необходимым 
увеличить объемы выполняе
мых машиностроительными 
министерствами собственны
ми силами работ по техниче
скому перевооружению, ре
конструкции и расширению 
предприятий и прежде все
го в районах, где ограниче
ны мощности подрядных ор
ганизаций строительных ми
нистерств и ведомств. Гос
плану СССР и Госснабу 
СССР поручено предусмат
ривать для этого в планах, 
начиная с 1979 года, выделе
ние машиностроительным 
министерствам необходи
мых материалов, строи
тельных механизмов и ме
таллоконструкций по нор
мам, установленным для 
подрядных организаций, а 
министерствам - изготовите
лям железобетонных изде
лий и Советам Министров 
союзных республик — обес
печивать выделение железо
бетонных изделий и мест
ных строительных материа
лов.

Постановлением утвержде
ны мероприятия по разви
тию заготовительных про
изводств в машиностроении, 
предусматривающие увели
чение выпуска и расшире
ние применения заготовок 
из высокопрочного, чугуна и 
металлических порошков, 
сварных металлоконструк
ций, поковок из слитков,

высококачественных формо
вочных, противопригарных и 
связующих материалов.

Министерству черной ме
таллургии СССР, Министер
ству цветной металлургии 
СССР, Министерству хими
ческой промышленности, 
Министерству' нефтеперера
батывающей. и нефтехими
ческой промышленности 
СССР, Министерству про
мышленности строительных 
материалов СССР и Ми
нистерству целлюлозно- 
бумажной промышленно
сти установлены задания 
по разработке, освоению 
производства и обеспечению 
поставки в 1979—1983 годах 
машиностроительным ми
нистерствам новых прогрес
сивных видов материалов и 
изделий, которые во многом 
определяют дальнейшее по
вышение технического уров
ня и качества машинострои
тельной продукции. Мини
стерству станкостроительной 
и инструментальной про
мышленности, Министерству 
цветной металлургии СССР 
и Министерству черной ме
таллургии СССР поручено 
разработать комплексную 
программу по созданию и 
освоению производства в 
1979—1985 годах высокоэф
фективных заменителей ин
струментальных сталей, 
сплавов и режущих пластин 
с износостойкими покрытия
ми.

Министерство автомобиль- - 
ной промышленности, Мини
стерство тракторного и сель
скохозяйственного маши
ностроения для животновод
ства и кормопроизводства с 
участием Министерства чер
ной металлургии СССР й 
Министерства тяжелого и 
транспортного машинострое
ния должны обеспечить в 
1978—1980 годах создание на 
подведомственных предпри
ятиях мощностей по произ
водству малотоннажных
партий специального про
фильного проката для собст
венных нужд.

Придавая важное значение 
ускорению решения задачи 
по сокращению ручного тру
да в народном хозяйстве, ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР обязали Министерство 
тяжелого и транспортного 
машиностроения, Министер
ство автомобильной промыш
ленности, Министерство
электротехнической про
мышленности, Министерство 
строительного, дорожного и 
коммунального машиност
роения, а также соответст
вующие ведомства и строи
тельные министерства при
нять меры по ускорению 
строительства и ввода в 
действие мощностей по про
изводству средств механиза
ции подъемно-транспорт
ных, погрузочно-разгрузоч
ных и складских работ. Гос
плану СССР поручено пре
дусматривать в проектах 
планов, начиная с 1979 года,

выделение названным ма
шиностроительным мини
стерствам капитальных вло
жений на создание мощно
стей по производству средств 
механизации.

Постановлением разреше
но машиностроительным ми
нистерствам осуществить в 
1978—1980 годах разработку 
проектно-сметной докумен
тации на строительство, рас
ширение и реконструкцию 
предприятий в 1981—1985 го
дах.

Машиностроительным ми
нистерствам поручено разра
ботать с участием потреби
телей машин, оборудования 
и приборов к марту 1979 го
да предложения о развитии 
отраслей машиностроения в 
1981—1985 годах и на период 
до 1990 года. Госплан СССР 
и Государственный комитет 
СССР по науке и технике 
должны на основе указан
ных предложений предусмо
треть в проекте Основных 
направлений экономического 
и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года уско
ренное развитие машиност- 

; роения.
Министерствам, ведомст

вам, объединениям, пред
приятиям, научно-исследо
вательским, проектно-конст- 
.рукторским и технологиче
ским организациям, партий
ным, профсоюзным и ком
сомольским организациям 
предложено усилить работу 
по организации социалисти
ческого соревнования, все
мерно повышать творческую 
активность рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих, направлять 
их инициативу на выполне
ние и перевыполнение уста
новленных постановлением 
заданий.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомы и об
комы партии призваны ус
тановить строгий контроль 
за выполнением предусмот
ренных постановлением за
даний, оказывать помощь 
коллективам объединений и 
предприятий машинострое
ния и строительных орга
низаций в практическом 
осуществлении программы 
дальнейшего развития ма
шиностроения.

* * *
Центральный Комитет

КПСС и Совет Министров 
СССР выразили твердую 
уверенность в том, что ми
нистерства и ведомства, кол
лективы объединений, пред
приятий и строек, научно- 
исследовательских, проек
тно-конструкторских и тех
нологических организаций, 
партийные и советские ор
ганы, профсоюзные и комсо
мольские организации при
мут необходимые меры для 
успешного осуществления 
задач по дальнейшему раз
витию машиностроения.

Победители тр е ть е й  декады
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа, бюро об
кома ВЛКСМ, рассмотрев 
итоги социалистического со
ревнования на заготовке 
кормов за третью декаду 
июля, признали победителя
ми:

РАЙОНЫ —
по южной зоне:

Кожевниковский район 
(секретарь райкома КПСС 
И. И. Титов, председатель 
райисполкома В. А. Пучков, 
начальник управления сель
ского хозяйства Н. А. Пы- 
стогов, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства А. Т. Фаде
ев, секретарь райкома 
ВЛКСМ Н. В. Акулов);

Асиновский район (секре
тарь горкома КПСС А. Д. 
Колтыков, председатель гор
исполкома А. И. Каратаев, 
начальник управления сель
ского хозяйства гориспол
кома В. В. Корнев, предсе
датель райкома профсоюза

работников сельского хозяй
ства В. Г. Агеев, секретарь 
горкома ВЛКСМ С. Н. Уго- 
релов);

Шегарский район (секре
тарь горкома КПСС В. С. 
Сизов, председатель райис
полкома Г. Я. Казаков, на
чальник управления сель
ского хозяйства В. И. Анча- 
рук, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства Н. Ф. Ра
даев, секретарь райкома 
ВЛКСМ С. И. Казанцева); 

по северной зоне:
Колпашевский район (се

кретарь горкома КПСС В. Н. 
Шутов, председатель горис
полкома В. Г. Молькин, на
чальник управления сель
ского хозяйства горисполко
ма В. П. Глагольев, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства А. С. Бондаренко, се
кретарь горкома ВЛКСМ 
В. Э. Юдыцкий);

Молчановский район (се
кретарь райкома КПСС 
М. И. Ромашов, председатель

райисполкома Г. В. Извеков, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма А. И. Лазуткин, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства И. В. Якунин, секретарь 
райкома ВЛКСМ Н. М. Ра
зумов);

Бакчарский район (секре
тарь райкома КПСС И. П. 
Старовойтов, председатель 
райисполкома А. И. Созы- 
кин, начальник управления 
сельского хозяйства райис
полкома Н. А. Долгов, пред
седатель райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства П. Ф. Кирьянов, се
кретарь райкома ВЛКСМ 
С. П. Сафонкин).

КОРМОЗАГОТОВИТЕЛЬ
НЫЕ КОМПЛЕКСЫ — 

по южной зоне: 
совхоза «Вперед» Шегар- 

ского района (начальник 
комплекса В. И. Осипов);

совхоза «Молодежный» 
Томского района (начальник 
комплекса Г. Д. Игнатенко); 

совхоза «Родина» Томско

го района (начальник ком
плекса В. Н. Сидельников); 

по северной зоне: 
совхоза «Каргинский» 

Каргасокского района • (на
чальник комплекса М. П. 
Хвостов);

откормочного совхоза
«Петропавловский» Колпа- 
шевского района (начальник 
комплекса В. Г. Дроздов);

совхоза «Прогресс» Бак- 
чарскрго района (начальник 
комплекса И. Ф. Кирьянов).

КОЛЛЕКТИВЫ АГРЕГА
ТОВ ПО ПРИГОТОВЛЕНИЮ 
ТРАВЯНОЙ МУКИ:

АВМ-0,4 совхоза имени 
XX I съезда КПСС Кожевни - 
ковского района (машинисты 
смен Е. П. Мещеряков, И. М. 
Олешко), выработано с нача
ла сезона 548 тонн витамин
ной муки;

АВМ-0,65 совхоза «Мир
ный» Томского района (ма
шинисты смен П. А. Соро- ' 
кин, П. В. Блинов, Н. Ф. 
Волков) — 585 тонн;

АВМ-0,4 колхоза «Рас
свет» Шегарского района 
(машинисты смен Н. П.

Краснов, С. Е. Коровин) —
323 тонны;

АВМ-0,4 совхоза им. Ле
нина Асиновского района 
(машинисты смен И. Е. Кар
пенко, А. И. Провоторов) — 
293 тонны;

АВМ-0,4 совхоза «Молча- 
иовский» Молчановского 
района (машинист В. И.
Стратулат) — 288 тонн;

АВМ-0,65 совхоза «Кан
динский» Томского района 
(машинисты смен А. В.
Филиппов, В. Н. Молодцов, 
Б. Ю. Кузь) — 430 тонн;

СБ—1,5 опытно-производ
ственного хозяйства имени 
Б. Н. Сидоренко Томского 
района (машинисты смен 
П. А. Логинов, Г. Д. Ягодин,
A. Ф. Разумов) — 780 тонн;

СБ-1,5 Туганской птице
фабрики Томского района 
(машинисты смен В. В. Дол- 
ганов, В. Т. Морозов, В. Р.
Сук) — 780 тонн;

АВМ-0,65 колхоза «Пер
вое мая» Первомайского 
района (машинисты смен
B. Ф. Кондратюк, Г. Ф. Виз- 
нович) — 388 тонн;

АВМ-0,4 совхоза «Каргин
ский» Каргасокского района 
(машинисты смен В. А. 
Нестеров, Г. В. Лапин) — 
241 тонна травяной муки.

Дружеская встреча
3 августа в Крыму Гене

ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев встре
тился с Первым секретарем 
ЦК ПОРП Э. Тереком, нахо
дящимся на отдыхе в Со
ветском Союзе.

Состоялся обмен информа
цией о задачах, над реше
нием которых работают сей
час две братские партии.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Э. Терек выразили удов
летворение интенсивным ха
рактером связей между пар
тийными организациями 
КПСС и ПОРП, успешным 
развитием экономического, 
научно-технического и куль
турного сотрудничества меж
ду СССР и Польшей. Было 
подчеркнуто выдающееся 
значение полета междуна
родного экипажа в составе , 
советского и польского кос- ” 
монавтов, олицетворяющего 
плодотворное взаимодейст
вие братских народов в важ
ном деле освоения космиче
ского пространства.

Рассмотрев результаты 
реализации договоренностей, 
достигнутых на встречах в 
Крыму в 1977 году, а также 
в Москве в апреле нынешне
го года, товарищи Л. И. 
Брежнев и Э. Терек отмети
ли необходимость ускорить 
разработку и претворение в

жизнь долговременной про
граммы специализации и 
кооперирования производ
ства между СССР и ПНР. 
Была также подтверждена 
решимость активно со
действовать претворению в 
жизнь долгосрочных целе
вых программ многосторон
него экономического со
трудничества.

В ходе обмена мнениями 
по актуальным проблемам 
международной жизни
участники встречи осудили 
попытки администрации 
США использовать торговлю 
в качестве орудия давления 
и шантажа в отношении со
циалистических стран. По
добные методы, естественно, 
ничего не дадут их инициа
торам, но могут нанести 
ощутимый ущерб делу меж
дународного сотрудничества.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Э. Терек подтвердили 
приверженность своих стран 
политике разрядки, которая 
продолжает доминировать в 
международных отношени
ях, хотя и сталкивается с 
немалыми сложностями. 
Необходимой предпосыл
кой преодоления этих слож
ностей и дальнейшего раз
вития процесса разрядки яв
ляется строгое следование 
духу и букве Заключитель-. 
ного акта Совещания в 
Хельсинки, под которым

3 года назад поставили свои 
подписи высшие представи
тели 35 государств.

Была решительно осужде
на великодержавная, геге- 
монистская линия руковод
ства Китая по отношению к 
Социалистической Респуб
лике Вьетнам. Советский 
Союз и народная Польша 
выражают свою неизменную 
солидарность с героическим 
вьетнамским народом, кото
рый, пройдя испытания су
ровой борьбой с империалис
тическими агрессорами, от
стоял свою независимость, 
добился объединения родины 
и строит теперь социалисти
ческое общество.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Э. Терек выразили под
держку народам Африки, 
Азии и других континентов, 
борющимся против импери
алистической политики угне
тения и вмешательства во 
внутренние дела независи
мых государств.

Беседа товарищей Л. И. 
Брежнева и Э. Терека про
шла в обстановке сердечно
сти и дружбы, отличалась 
единством взглядов по об
суждавшимся вопросам.

В беседе приняли участие 
кандидат в члены Политбю
ро, секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко и помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Блатов.

(ТАСС).

П О В Ы Ш А Т Ь  
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И Д И СЦ И ПЛ И Н У

Наступил завершающий период пастбищного содержа
ния скота. В это время изменилась обстановка на есте
ственных выпасах, долголетних культурных лугах и на 
полях, где посеяны кормовые культуры. Многие площа
ди выпасов и лугов уже выбиты скотом или выкошены, 
травы стареют и теряют питательные качества. И если в 
в это время ослабить внимание к животноводческим 
фермам, не наладить полноценное кормление стада сея
ными травами позднего срока, кукурузой, то неизбежны 
снижение продуктивности, преждевременный запуск дой
ных коров.

Практика передовых коллективов подтверждает ту ис
тину, что при умелом подходе к организации содержа
ния и кормления скота, при соответствующей смене тех
нологии можно в августе и сентябре также обеспечить 
высокую продуктивность и дойного стада, и откормочных 
гуртов, получить больше высококачественной продукции.

Этим вопросам было посвящено совещание-семинар 
начальников животноводческих комплексов, заведующих 
фермами, зооветспециалистов на Вороновской 'ферме 
совхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского рай
она.

На совещании-семинаре выступили: заведующая Воро
новской МТФ А. К. КОНДРАТЕНЯ, партгрупорг этой 
МТФ А. Я. ВОРОНОВА, секретарь парткома совхоза 
«Дубровский» Л. К. ДЕНК, начальник Чилийского мо
лочного комплекса совхоза имени X X II съезда КПСС 
В. С. КОРОВИН, заведующий цехом животноводства 
совхоза «Кожевниковский» И. А. ПОЛЯКОВ, начальник 
районного управления сельского хозяйства Н. А. ПЫ- 
СТОГОВ, первый секретарь райкома КПСС И. И. ТИТОВ.

В работе совещания-семинара принял участие и вы
ступил второй секретарь обкома _ КПСС А. Е. ВЫСОЦ
КИЙ.

Умело воспользовались 
благоприятными летними 
условиями и получают боль
шое количество продукции 
животноводы Вороновской 
МТФ совхоза им. X X I .съез
да КПСС.

Рассказывает за
ведующая Воронов
ской молочнотовар
ной фермой А. К. 
Кондратеня:

С глубоким удовлетворе
нием и патриотическим воо
душевлением работники на
шей фермы восприняли док
лад Л. И. Брежнева и поста
новление июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Замеча
тельные перспективы раз
вития сельского , хозяйства 
придают нам новые силы, 
зовут к трудовым свершени
ям, ко многому обязывают.

Анализ результатов рабо
ты за первое полугодие по
казывает, что коллектив 
фермы на правильном пути. 
За шесть месяцев надоено 
на каждую фуражную коро
ву по 1.976 килограммов, что 
выше уровня прошлого года 
на 171 килограмм, 75 про
центов сданного молока — 
первого, остальное — второ
го сортов. За качество про
дукции выплачено премии 
работникам фермы 2.771 
рубль, а совхоз получил до
полнительно 7.430 рублей. 
Затраты кормов на произ
водство центнера молока в 
летний период составили 0,6 
центнера кормоединиц, а за
траты труда — 5,2 человеко
часа. Сохранность молодня
ка крупного рогатого скота 
—99 процентов, от 100 коров 
получено 82 теленка.

Чем обусловлены такие 
показатели?

На ферме дружный, спло
ченный коллектив. В этом 
году не было ни одного 
прогула или случая наруше
ния трудовой дисциплины. 
Тон в соревновании задают 
лучшие доярки. Например, 
Е. Т. Петрусева за семь ме
сяцев надоила на фураж
ную корову по 2.632, Е. К. 
Райш—по 2.582 и А. Я. Воро
нова — по 2.415 килограм
мов молока. Весомые надои 
и сейчас, на исходе лета. 
Например, Е. К. Райш на

даивает в сутки от каждой 
коровы по 14 килограммов 
молока.

Многое сделано в вопросах 
улучшения труда, совершен
ствования технологии содер
жания и кормления живот
ных. Так, мы реконструиро
вали родильное отделение и 
телятник - профилакторий. 
Выделили сухостойных в 
отдельные группы. Четко 
наладили организацию раз
доя коров, своевременное их 
покрытие. И, конечно, ис
пользуем все преимущества 
летнего пастбищного перио
да для повышения продук
тивности стада.

В настоящее время пасем 
скот на отаве однолетних 
трав. Кроме этого, даем ко
ровам по 40 килограммов 
кукурузной массы. Это бла
готворно сказалось на про
дуктивности стада. Если 30 
июля среднесуточный надой 
составлял 11,1 килограмма 
молока, то за 31 июля, когда 
мы дали коровам вволю зе
леной массы кукурузы, на
дои от каждой коровы повы
сились на 700 граммов.

Изучив материалы июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
коллектив фермы решил по
лучить от каждой коровы в 
этом году не менее 3.150 ки
лограммов молока, или на 
171 килограмм выше уровня 
предыдущего года. Получить 
98 телят от 100 коров, лик
видировать падеж крупного 
рогатого скота.

Рассказывает парт
групорг, доярка А. Я. 
Воронова:

Душой коллектива фермы 
стала партийная группа. 
Она оказывает большое 
влияние на трудовую и об
щественную жизнь живот
новодов.

Каждый член группы 
имеет поручение и активно 
выполняет его. Начальник 
животноводческого комплек
са В. Т. Романенко и за
ведующая фермой А. К. 
Кондратеня — политинфор
маторы, председатель груп
пы народного контроля — 
скотник Н. Т. Ткаченко, пост 
по качеству молока возгла
вила доярка Н. Д. Кашеуто- 
ва, телятница М. А. Новико

ва и доярка Н. А. Сергиен
ко — агитаторы.

Партийная группа за
нимается воспитанием жи
вотноводов, рассматривает 
вопросы рационального ис
пользования кормов, полу
чения большего количества 
продукции при меньших за
тратах, повышения качества 
молока, подготовки скотопо- 
мещений к зиме.

На ферме организовано 
социалистическое соревнова
ние. Приняты личные обя
зательства, и партгруппа 
контролирует, как они вы
полняются. Итоги соревнова
ния подводятся раз в неде
лю. Для победителей учреж
дены почетные грамоты, 
премии, объявляются благо
дарности. И все это находит 
отражение в наглядной аги
тации.

Хорошей традицией в кол
лективе стали чествование 
победителей соревнования, 
поздравления с днем рож
дения доярок, скотников.

Изучая материалы июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
животноводы фермы наме
чают новые рубежи и своим 
девизом считают: «Сегодня
работать лучше, чем вчера, 
завтра — лучше, чем сего
дня».

П О Ч Е М У  О Т С Т А Ю Т
КОЖЕВНИКОВСКИЕ
Х О З Я Й С Т В А ?

В животноводческой от
расли, подчеркивалось на 
совещании-семинаре, особен
но нужен кропотливый, 
упорный и настойчивый 
ежедневный труд. Июльский 
Пленум ЦК КПСС вырабо
тал комплекс действенных 
мер, выполнение которых 
позволит значительно уве
личить производство про
дукции животноводства. На
ряду с решением перспек
тивных задач необходимо 
успешно и четко выполнять 
текущие работы, неуклонно 
наращивать поголовье всех 
видов скота и высокими 
темпами повышать его про
дуктивность.

Между тем многие хозяй
ства Кожевниковского рай
она в это лето при обилии 
трав на лугах и полях, засе
янных кормовыми культу
рами, допустили резкое сни
жение продуктивности дой
ного стада, получают низкие 
привесы гуртов, находящих
ся на откорме. Например, в 
совхозе «Кожевниковский» 
суточные надои от коровы 
сейчас составляют лишь 
7,5 кг, или на 1,5 кг ниже, 
чем в эту пору прошлого го
да.

В целом по Кожевников- 
скому району суточные на
дои от коровы на полкило
грамма ниже прошлогодних, 
а с начала года продуктив
ность дойного стада снизи
лась примерно на 50 кило
граммов в расчете на каж
дую корову. Среднесуточные 
привесы скота на откорме 
составляют 530 граммов. 
Район не выполнил полуго
довые планы по продаже го
сударству молока и мяса. 
Между тем в хозяйства Ко
жевниковского района на
правлены крупные суммы 
капитальных вложений, 
возросли здесь материально- 
техническая база и уровень 
механизации. А  должной от
дачи от капитальных вложе
ний не последовало.

(Окончание на 2-й стр.)

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 5 августа 1978 года

П О В Ы Ш А Т Ь  
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И Д И С Ц И П Л И Н У

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Особенно в большом долгу 
перед государством по по
ставкам мяса и молока сов
хозы имени X5CI съезда 
КПСС (директор Н. А. Цал- 
ко), «Малиновский» (дирек
тор Н. В. Умрилов), «Дуб
ровский» (Н. Р. Доронин), 
«Заветы Ленина» (В. Н. 
Горн). Эти хозяйства прода
ли государству мяса за 
первую половину года на 
50—60 процентов меньше, 
чем за этот период прошло
го года. В ряде хозяйств 
снизилась продуктивность 
дойного стада, хотя для это
го нет никаких объектив
ных причин. Все дело в 
уровне ответственности, в 
отношении к дел«. У  неко
торых руководителей вошло 
уже в привычку легкое, а 
порой и явно безответствен
ное отношение к плановой 
дисциплине.

Надо сказать, что руково
дители этих хозяйств нынче 
безответственно отнеслись к 
выполнению планов по за
готовке кормов для общест
венного животноводства. Не 
создав необходимого запаса 
кормов, в отдельных совхо
зах уже расформировывают 
кормозаготовительные отря
ды.

Воспитание у кадров чув
ства ответственности за точ
ное и полное выполнение 
плана <— одна из главных 
задач партийных организа
ций. Надо прямо сказать, 
что отдельные партийные 
работники примиренчески 
относятся к тем хозяйствен
никам, которые системати
чески срывают планы, нару
шают государственную дис
циплину.

Почему же в летнее время 
на многих кожевниконских 
фермах низкие надои моло
ка? Та же самая причина— 
снижение ответственности у 
многих руководителей хо
зяйств, секретарей партий
ных комитетов, зооветспе- 
циалистов. Работники ферм 
рассказывают, что совхоз
ное руководители забыли 
дорогу на фермы, ид пло
щадки, где содержится скот, 
не устраняют своевременно 
недостатки в организации 

• летцегр содержания скота. 
Отсюда и у некоторых ра
ботников ферм появляется 
Пассивное отношение к де
лу,

В части коллективов нет 
должного трудового настроя, 
стремления равняться на пе
редовиков и добиться наи- 
высших показателей.

Вот характерный пример. 
В совхозе «Авангард» со
стоялась беееда со скот
ником. Суточные приве
сы скота в его группе со
ставляют 700—800 граммов. 
А  ведь есть скотники, кото

рые обеспечивают привесы 
молодняка до 1,2 килограм
ма в сутки и больше. «Мо
жет быть...», — равнодушно 
отвечает рабочий, «А  вы 
смогли бы добиться боль
шего привеса?». В ответ — 
молчание. Никто, видно, с 
рабочими фермы не погово
рил по душам, не поставил 
цели, не вдохновил на твор
ческий труд. Налет пассив
ности чувствуется и в дея
тельности руководителей и 
специалистов совхоза «Аван
гард». Они, конечно, быва
ют на фермах, встречаются 
с животноводами. Но эти ви
зиты чаще всего бесплодны, 
потому что не определяется 
цель посещения, не ста
вятся конкретные задачи 
Перед работниками, не ана
лизируется детально обста
новка, отсутствует действен
ная проверка.

Еще пример, характе
ризующий неконкретный, а 
точнее поверхностный стиль 
руководства животноводст
вом, На Терсалгайской фер
ме совхоза «Дубровский» 
самый низкий надой, а она 
является самой крупной. 
Тут, казалось бы, должны 
быть совхозные специали
сты, представители партко
ма, чтобы выяснить причи
ны, помочь коллективу вый
ти из прорыва. Секретарю 
совхозного парткома Л. К. 
Денку задают вопрос, был 
ли он в последнее время на 
этой ферме. Нет, он там не 
был. Решением парткома 
руководители хозяйства за
креплены За фермами, где 
дела идут лучше. Следова
тельно, силы руководителей 
совхоза не направляются на 
устранение «узких» мест, на 
подтягивание отстающих 
коллективов.

В любом деле велика роль 
специалиста. Но он является 
не только законодателем 
технологии, а и организато
ром ее точного исполнения. 
Находятся, к сожалению, 
специалисты, которые огра
ничивают свою роль лишь 
рекомендациями, совета
ми, а от конкретного дела 
уходят в сторону. Начальни
ка цеха животноводства сов
хоза «Коясевниковский» 
И. А. Полякова попросили 
объяснить, почему так низки 
надои на молочной ферме. 
Суть его ответов такова: «На 
подвозку зеленой массы к 
площадке послали молодых, 
неопытных трактористев, И 
они не сумели подвезти не
обходимое количество кор
ма». А  ведь начальнику це
ха следовало бы прокон
тролировать, как идет дело. 
Наконец, поставить перед 
дирекцией вопрос о вы
делении на ферму более 
опытных механизаторов.

Не всегда в полную меру

используется мобилизующая 
сила социалистического со
ревнования. Нерегулярно 
подводятся итоги соревнова
ния, редкое явление — вза
имные проверки, обмен опы
том. С давних пор соревну
ются между собой Воронов- 
ская и Красноярская МТФ 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС. Еще недавно слави
лись высокими надоями 
красноярские доярки. Теперь 
их победили вороновские 
животноводы. Все логично, 
в этом и суть соревнования. 
Но вот что настораживает. 
Коллектив Красноярской 
фермы не попытался даже 
выяснить, в чем успех во- 
роновцев. В свою очередь 
победители не посчитали 
нужным помочь побежден
ным соперникам, не подели
лись своим опытом.

На селе много сейчас за
бот. Продолжается заготовка 
кормов для скота, наступила 
пора жатвы озимой ржи, 
вскоре начнется уборка си
лосных культур и яровых 
зерновых. Но при всем на
пряжении ни в коем случае 
нельзя ослаблять внимания 
к животноводству. Должно 
стать правилом, чтобы руко
водители хозяйств, секретп- 
ри парткомов не реже раза ■ 
в неделю проводили собра
ния животноводов на каж
дой ферме. При этом следу
ет тщательно разобраться с 
состоянием дел, выслушать 
мнения и требования рабо
чих, принять конкретное ре- 
шение, определить задачи на I 
определенный отрезок вре- \ 
мени, чтобы потом на следу- 8 
ющем собрании подвести I 
итоги.

Простая истина: продук
тивность животных зависит 
от качества кормления. В 
этот период, когда стареют 
травы на-Еыпасах, а на мно
гих из них они стравлены, 
надо организовать подвоз 
трав в объеме полного ра
циона к дойным и откор
мочным гуртам. Речь сейчас 
должна идти не о пастьбе и 
не о подкормке, а о полно
ценном кормлении за счет 
подвезенных трав с полей 
зеленого конвейера и куку
рузы. На эту работу необхо
димо направить лучших, 
опытных механизаторов. 
Уже сейчас надо позаботить
ся о кормовых ресурсах в 
сентябре, когда кукуруза 
будет убрана. В это время 
необходимо использовать 
отаву, корнеплоды, специ
альные посевы озимой ржи.

Только при всеобщем вни
мании К животноводству 
можно ликвидировать отста
вание кожевникоэских сов
хозов, добиться повышения 
продуктивности ферм.

М МАЛЬЦЕВ,
В. ШЛЫКОВ.

ЗАКАЗЫ  ДЛЯ СЕЛ А  
БУДУТ ВЫПОЛНЕНЫ
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Завод «Сибэлектромотор» 

ежегодно поставляет сель
скому хозяйству более 80 
тысяч электродвигателей до 
100 киловатт, ведет строи
тельство животноводческих 
помещений й птицеферм, 
помогает в ремонте "электро
двигателей, в заготовке кор
мов, прополке овощей и 
картофеля, в их уборке. Вот 
и нынче на полях, лугах, 
плантациях работают сотни 
моторостроителей. Завод 
подготовил немало механи
заторов. Эти факты были 
приведены в докладе глав
ного инженера А. А. Соколо
ва на открытом партийном 
собрании, где обсуждались

задачи коллектива в связи с 
решениями июльского (1978 
года) Пленума ЦК КПСС.

Но сделано далеко не все, 
что нужно. Не отремонтиро
ваны две картофелекопалки, 
не выполнены заказы для 
сельских строек. Отдельные 
руководители цехов и отде
лов не послали на село лю
дей. Много недостатков в 
культурном шефстве.

— У нас в литейном цехе, 
— говорил к о м м у н и с т  
Д. Ложкин, — никто не ос
тался равнодушным к по
ставленным на Пленуме за
дачам. В прошлом году мы 
заготовили более 400 тонн 
кормов, помогали убирать

ХРОНИКА
ПАРТИЙНОЙ
Ж ИЗНИ

картофель, овощи. Отлили 
для животноводческих ферм 
более 41 тысячи чугунных 
решеток, подготовили 37 ме
ханизаторов. Но мы не вы
полнили задание по отливке 
больших решеток, сорвали 
отливку деталей для корму
шек, и только из-за плохо
го снабжения прокатом, тро
сами, электродами.

В постановлении, приня
том на собрании, учтены все 
предложения выступивших 
в прениях. Решено к 1 ок
тября ликвидировать задол
женность по всем заказам 
для села, усилить культур
ное шефство.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

В этом сезоне впервые на
чал работать агрегат 
АВМ-1,5 на Томской птице
фабрике. С первых дней 
коллектив механизма по 
приготовлению витаминной

травяной муки настроился 
на ударную работу. Каждый 
день кормозаготовители от
гружают продукции больше 
нормы, уже заготовлено 4Эв

тонн ценного корма, что со
ставляет 61 процент плана.

НА СНИМКЕ: машинист
смены Г. Я. Чягирин.

Фото В. Булгакова.

ОПЫТ работы нашего 
управления показыва
ет, что целенаправлен

ное осуществление большой 
и напряженной программы 
строительства. немыслимо 
без существенного укрепле
ния собственной базы, без 
наращивания ее мощностей. 
Это сродни военной страте
гии: всякому наступлению
должно предшествовать ук
репление тылов.

Сегодняшний день Хим- 
строя — это ускоренный 
рост, связанный прежде все
го с огромными объемами 
строительства нефтехимиче
ского комбината, индустри
альных сельскохозяйствен
ных объектов, жилых домов. 
В течение последних лет на
ша стройиндустрия ориен
тируется на увеличение вы
пуска необходимых мате
риалов и конструкций, обе
спечивающих полносборное 
строительство.

За последние три года на
ши заводы увеличили вы
пуск панелей для промыш
ленного и соцкультбытового 
строительства более чем 
вдвое, каркасного сборного 
железобетона — в полтора 
раза. Растет выпуск конст
рукций и для крупнопанель
ного домостроения. За эти 
годы освоены такие новые 
виды изделий, как панели 
резерзуаров водоразборных 
очистных сооружений, желе
зобетонные перегородки 
промышленных сооружений, 
сборные шахты лифтов, 
сборные железобетонные 
элементы сантехкабин и 
другие. Потребности строи
тельства объектов Томского 
нефтехимического комбина
та заставили нас организо
вать выпуск ребристых плит 
покрытий с утеплителем из 
пенополистирола, двухветве- 
вых колонн новой серии. 
В сжатые сроки запроекти
рован, построен и пущен в 
эксплуатацию стенд для из

готовления двадцатичеты
рехметровых безраскосных 
ферм.

Однако возможности раз
вития стройиндустрии в 
Химстрое далеко не исчер
паны. Более того, мы еще 
во многом отстаем от уров
ня передовых предприятий 
нашего ведомства. Нельзя 
не сказать, что для пред
приятий стройиндустрии 
сооружение нефтехимком- 
бината и связанная с этим

перестройка оказалась пол
ной неожиданностью. Рез
кое изменение и услож
нение номенклатуры из
делий стало в этих усло
виях проблемой номер один. 
Поэтому мы были вынужде
ны наладить выпуск новой 
продукций на тех же пло
щадях, при том же техноло
гическом оборудовании.

Разумеется, такая пере
стройка потребовала огром
ных затрат сил и энергии. 
Уделяя большое внимание 
сугубо производственным 
вопросам, мы в то же время 
упустили решение проблем 
санитарно-бытовых условий, 
социального климата. Руко
водствуясь замечаниями и 
предложениями Л. И. Бреж
нева, высказанными во 
время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока, 
мы глубоко проанализирова

ли свои упущения и просче
ты и наметили программу 
всемерного улучшения дея
тельности наших заводов.

Во-первых, не снимается 
задача увеличения выпуска 
продукции на существую
щих площадях домострои
тельного завода и комбината 
железобетонных изделий и 
материалов. Главный резерв 
в этом направлении—улуч
шение организации труда. 
Па ДСЗ, например, вместо 
отдельных разрозненных 
звеньев будут созданы круп

ные сквозные хозрасчетные 
бригады. На ЖБК плани
руется укрупнение цехов, 
увеличение числа хозрасчет
ных коллективов, дальней
шая специализация произ
водства. Уже сейчас созданы 
специализированные полиго
ны по изготовлению предна- 
нряженных балок, свай, лот
ков, плит теплотрасс, ко
лонн для промышленных 
зданий. Производство кар
касного железобетона в са
мое ближайшее время уве
личится на 2—3 тысячи ку
бометров в год, а выпуск па
нелей возрастет до 80—85 
тысяч квадратных метров. К 
1980 году домостроительный 
завод будет переведен на 
производство домов новой 
улучшенной серии.

Во-вторых, мы должны 
более настойчиво и целеуст
ремленно заняться реконст

рукцией наших предприя
тий, Здесь резервы роста 
кроются чуть ли не на 1̂ ж - 
дом шагу. Достаточно ска
зать, что завершение рекон
струкции автоклавного отде
ления бывшего пенобетонно
го цеха позволит увеличить 
выпуск каг ясного железо
бетона на пять-семь ты
сяч кубометров в год.

Здесь следует сказать и о 
том, что руководители уп
равления промышленных 
предприятий Химстроя
неоправданно затянули ре

конструкцию этого проле
та. Специально созданный 
для этих работ ремонтно- 
строительный участок не 
справляется с возложенной , 
на него программой. И это 
тоже наше упущение.

И, наконец, третья и глав
ная, пожалуй, задача роста 
и укрепления наших тылов 
— создание базы стройинду
стрии Томского нефтехими
ческого комбината. В этом 
направлении сделано уже 
многое. Буквально на днях 
начнется производство сбор
ного железобетона на новом 
полигоне, а в четвертом 
квартале этого года мы при
ступим к освоению арматур
ного цеха и цехов завода 
железобетонных изделий. 
Осуществление всех этих 
мер дает возможность обес
печить все возрастающие

потребности строек сборным 
железобетоном и другими 
изделиями НИ ближайшие 
два-три года. Это в свою 
очередь позволит совершен
ствовать и комплектацию 
строящихся объектов.

Разумеется, освоение ба
зы строительной индустрии 
сталкивается и с серьезны
ми трудностями. Прежде БСе* 
то _  проблема доставки 
шдертных материалов. Авто
мобильный транспорт не в 
силах освоить объем грузо
перевозок, необходимый для 
нормальной загрузки пред
приятий БСЙ. а железная 
доропа, как планируют руко
водители химкомбината,
вступит в действие не ра
нее 1990 года. Соответствен
но этому спланированы и 
работы •треста Томсктранс- 
строй. Необходимо в бли
жайшее время решить воп
рос об ускоренном заверше
нии строительства подъезд
ных путей ТНХК. Необходи
мо также построить желез
нодорожный тупик к зда
нию электрической котель
ной БСИ — без этого пред
приятия не смогут быть обе
спечены технологическим 
паром. Кроме того, наши за
воды испытывают сейчас 
серьезный дефицит в по
ставках фракционированного 
гравия. Это — претензия к 
руководителям Томского 
речного порта и управления 
кагрьерами.

Безусловно, имеющиеся у 
нас трудности преодолимы. 
Важно только осознать боль
шую роль стройиндустрии в 
общем цикле строительного 
производства. Тогда совме
стными усилиями мы смо
жем устранить нрепятствия 
на пути развития отрасли и 
выйти на плановые рубежи.

А. АНЦУПОВ,
заместитель начальника 

управления Химстрой.

СТРОЙИНДУСТРИЯ -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

Х И М С Т Р О Й  
укрепляет тылы

НА СТЫКЕ ДВУХ НАУК
Применение физики твердого тела в геологии- 
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Василий Капура и Алек
сандр Кудымов трудятся в 
передовой в Аелаиовеком 
леспромхозе и Дрикетье ле
сосечной бригаде Н. М. Во-

Июльский Пленум ЦК 
КПСС подчеркнул, что ус
пешное осуществление боль
шой программы дальнейше
го подъема сельского хозяй
ства находится в прямой 
связи с организацией капи
тального строительства на 
селе. Немаловажное значе
ние при этом имеет свое
временное обеспечение сель
ских строек качественной 
проектно-сметной докумен
тацией, предусматривающей 
внедрение передовой техно
логии в сельскохозяйствен
ное производство, прогрес
сивные технические реше
ния при снижении стоимо
сти строительства.

Проектированием объек
тов сельского хозяйства в 
Томской области до недав
него времени занимались 
две маломощные организа
ции — институт Томсккол- 
хозпроект и филиал инсти-

ронова. В нынешнем году 
молодые механизаторы хо
рошо освоили новую техни
ку: В. Капура — валочную
машину, А. Кудымов —

тута СибЗНИИЭПсельстрой. 
По их разработкам построе
ны и строятся многие мо
лочные фермы и комплексы, 
свинофермы, расширяются 
птицефабрики. Продолжает
ся реконструкция сущест
вующих ферм с переводом 
их на промышленную тех
нологию. Возводятся объек
ты сельской стройиндуст
рии, соцкультбыта и жилье. 
В настоящее время, в числе 
основных строек можно на
звать свинокомплекс на 108 
тысяч голов, Кандинскую 
птицефабрику, молочный 
комплекс в пос. Ежи Перво
майского района, Воронов- 
ский молочный комплекс, 
Кожевниковский сельский 
строительный комбинат и 
другие.

Надо сказать, что проекти
ровщики в основном свое
временно обеспечивают
стройки проектно-сметной

бесчокерный агрегат ЛД-18. 
Цель бригады — перейти па 

механизированную валку.

Фото В. Федорова.

документацией. Однако с 
учетом все возрастающих 
задач и сложности объектов 
имеющихся сил проектных 
организаций уже недоста
точно. Необходимо повыше
ние качества проектов. Сей
час по инициативе Томско
го обкома КПСС создан 
объединенный проектный 
институт Томсксельпроект. 
Предстоит большая работа 
по привлечению и расста
новке кадров специалистов, 
строительству производст
венного здания, жилья, раз
витию собственной базы. 
Необходимо также провести 
ряд организационно-техни
ческих мероприятий, на
правленных на повышение 
качества проектов и свое
временное обеспечение стро
ек проектно-сметной доку
ментацией.

В решении всех этих во
просов мы надеемся полу
чить определенную помощь 
со стороны облисполкома и 
Томского горисполкома.

А. ДРОСЕКИД, 
директор института 

Томсксельпроект.

Последние десять лет ха
рактеризуются стремитель
ным проникновением физи
ки твердого тела в различ
ные науки, в том числе в 
геологию. В практику геоло
гических исследований ши
роко вошли современные 
методы физики твердого те
ла.

Руководство геологоразве
дочного факультета политех
нического института, идя 
навстречу пожеланиям своих 
сотрудников и студентов, 
организовало для них чте
ние курса лекций по физике 
твердого тела. Главное вни
мание было уделено таким 
разделам этой науки, кото
рые могут быть полезны при 
решении геологических за
дач. Лекции сотрудников 
кафедры физики твердого 
тела вызвали большой инте
рес не только у студентов, 
но и ведущих преподавате
лей факультета. Для реше
ния некоторых геологиче
ских задач на этой кафедре 
проводятся исследования по 
теме: «Радиоизлучение твер
дых тел при возбуждении 
тепловым, радиационным и 
электрическим полями». По 
материалам исследований 
опубликовано более 50 науч
ных работ, издано учебное 
пособие. Сотрудники кафед
ры выступили более чем на 
20 международных, всесо
юзных и региональных кон
ференциях.

В марте текущего года ас
систент кафедры физики 
твердого тела В. Н. Сальни
ков успешно защитил в Ки
еве кандидатскую диссерта, 
цию, в которой обобщил 
итоги оригинального иссле
дования электрофизических 
свойств минералов, горных 
пород и искусственных кри

сталлов, впервые установил 
и объяснил новое явление — 
импульсное электромагнит
ное излучение, возникающее 
в минералах и горных поро
дах при воздействии на них 
тепловых, электрических И 
радиационных полей. В. Н. 
Сальников разработал мето
дику и создал установку, для 
измерения электромагнитно,- 
го излучения. Результаты 
исследований используются 
Сорским молибденовым ком
бинатом Минцветмета СССР 
и на руднике «Коммунар» 
объединения Енисейзолото.

Исследования электрофи
зических свойств горных 
пород и минералов при вы
соких термодинамических 
параметрах расширяют воз
можности генетической ми
нералогии, задачами которой 
является изучение процес
сов записи, хранения и пре
образования минералогиче
ской информации й исполь
зование ее в практике поис
ков полезных ископаемых.

Физика твердого тела — 
стремительно развивающая
ся наука, которая дает воз
можность сделать новые 
оригинальные открытия в 
точках ее соприкосновения с 
другими областями знания. 
Следует приветствовать и 
поощрять исследования в 
этой науке и ее примене
ние при решении проблем 
геологии и минералогии. 
Уже сегодня они имеют 
большое практическое зна
чение в обосновании науч
ного подхода к освоению 
природных богатств восточ
ных районов страны.

А. БАКИРОВ,
заведующий кафедрой 
минералогии и петрогра
фии политехнического 
института, профессор.

Новый институт

I епортаж1 В е р н ы е
Бригада А. П.

— А  мне от всех болезней аспи
рин помогает, — полушутливая 
фраза эта невольно вспомнилась в 
цехе фасовки Томского химико
фармацевтического завода. Здесь, 
в бригаде Александры Павловны 
Нохриной, о которой пойдет рас
сказ, шла именно серия ацетил
салициловой кислоты.

В бойком ритме, по-хозяйски 
громко стучат АУТы (автомати
ческие упаковщики таблеток). Из
виваются, по покорно бегут к ра
зогретым барабанам целлофано
вые ленты, и вот уже готовые 
пачки таблеток ложатся в ящик. ■

Восемь лет прошло, как появи- 
j лись на заводе АУТы, восемь лет

Н о х р и н о й  с

и бригаде Александры Павловны 
Нохриной. Коллектив немалень
кий — двадцать четыре человека.

— Очень дружный, — так ха
рактеризует бригаду начальник 
цеха Мария Дмитриевна Виногра
дова. — Это и помогает ей посто
янно выполнять норму выработки 
на 120 процентов.

С заданием второго года пяти
летки нохринцы справились в 
срок. Обсудив свои возможности, 
они решили план нынешнего года 
выполнить к первой годовщине 
новой Конституции СССР. Надо 
полагать, слово работницы сдер
жат — по итогам цехового сорев
нования каждый месяц впереди 
неизменно их бригада.

А У Т ы
химфармз авода  
к 7 октября»

Выполняя социалистические 
обязательства, работницы повы
шают идейно-политический уро
вень в школе коммунистического 
труда. Пропагандист цеха Л. Г. 
Гаврилова с удовольствием отме
чает у рабочих, особенно у Т. А. 
Захаровой и Г. Габтенко, интерес 
к занятиям, добросовестную под
готовку к ним. Коллективу при- 

| своено звание «Бригада коммуни
стического труда».

Многие подолгу трудятся на 
ставшем уже родным предприя
тии. О переходе на другое место 
мыслей не держат. А. А. Кологри- 
вова, С.'Г, Морозова, А. Д. Глазы

рина носят почетное звание вете
рана труда.

Рядом с ветеранами, равняясь 
на них, работают комсомольцы во 
главе с секретарем комсомольско
го бюро цеха Верой Важновой. 
Человек она прямой, принципи- 
альный. Товарищи не ошиблись, 
избрав ее своим вожаком. Не 
только по газетам и школьным 
учебникам знает Вера о научно- 
техническом прогрессе.

Революция, — сказала Вера, 
свершается на наших глазах.

Бригада с благодарностью смот
рит на АУТы. Ведь раньше на 
конвейере, до боли наломав паль
цы, работница сдавала за смену 
7—8 тысяч коробочек с таблетка
ми. АУТ трудится за четверых 
его производительность — 25 ты
сяч.

Сначала АУТами управляли 
парни. Вера первой из женщин 
встала к автомату. Было нелегко 
но было и интересно. Лене При- 
манчук, новенькой, много легче. 
Путь что, каждый спешит на по
мощь. и  первой, конечно, — 
Александра Павловна Нохрин’а.

А. ЭРЛИХ.

заявляет: «Выполним годовой план
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В ДЕЙСТВИИ

НОВАЯ ТЕХНИКА АИКТУЕТ НОВЫЕ УСЛОВИЯ
В нашей бригаде есть та

кое правило: закончился ме
сяц, квартал, полугодие—со
бираемся и обсуждаем, в 
чем добились успеха, где 
потеряли. Особенное значе
ние приобрела эта традиция 
сейчас, когда освоен бригад
ный подряд, началось внед
рение валочных машин, осу
ществляется переход к пол
ной механизации заготовки 
древесины. В этих условиях 
каждый новый шаг требует 
коллективного решения.

У  нас создан совет брига
ды, наряду с ним активно 
действует партийная и 
профсоюзная группы. Рабо
ты хватает через край, и я 
не представляю, как могут 
идти дела в тех коллективах, 
где за все берется только 
сам бригадир. Да будь ты 
хоть двужильным, не успе
ешь решить и десятой части 
возникающих вопросов и 
проблем.

Уже в третьем году пяти
летки планируем создать 
полностью механизирован
ную бригаду. Сегодняшняя 
перестройка убеждает; мы 
на правильном пути. Хорошо 
осврил валочную машину 
Николай Золотоногов. По 
выработке на смену он пя
тый в соревновании маши
нистов Верхнекетского рай
она. Отлично освоили бес- 
чокерные агрегаты ЛП-18 
операторы Рудольф Семенов, 
Александр Кабанов, Влади
мир Шестерни и другие. Мне 
тоже нрищлось переквали
фицироваться, перейти с 
трактора ТТ-4 на ЛП-18. По 
своему опыту скажу — пе
реход небезболезненный. 
Всякая учеба, овладение но
вой техникой требуют от че
ловека большого волевого 
усилия, определенного эмо
ционального настроя, уме
ния перейти от простых 
привычных операций к бо
лее сложным, желания со
вершенствовать профессио
нальное мастерство.

В немеханизированных 
бригадах существует опре
деленное противоречие меж
ду трактористами и вальщи
ками — с одной стороны и 
сучкорубами, чокеровщика- 
ми — с другой. Мы четко 
решали этот вопрос, устано
вив оплату по двум катего
риям — четвертому и ше
стому разрядам. В бригаде, 
использующей на валке ма
шины ВМ-4, на трелевке — 
бесчркерные агрегаты, а на 
обработке крон бензопилы 
«Тайга», возрастает уровень 
квалификации всех работ
ников. А  значит, особое вни
мание должно быть уделено 
подготовке кадров.

•
В июле мы получили еще 

одну валочную машину. Ее 
осваивает Анатолий Ва
сильевич Гусельников. Он 
ездил учиться в Калинин
скую область и буквально 
горит желанием работать на 
новой технике. За ним бу

дут трелевать лес два опе
ратора. Предвидя переход на 
механизированную заготовку 
древесины, мы заблаговре
менно начали обучать ребят. 
Кто выезжал в Томскую ле- 
сотехшколу, кто — за пре
делы области, а некоторые 
переквалифицировались на 
месте. Главное условие рабо
ты по-новому, на мой 
взгляд, достигнуто: теперь
бригада располагает доста
точным количеством уни
версально подготовленных 
механизаторов.

В связи с переходом на 
заготовку леса механизиро
ванным способом существен
но изменились условия хоз
расчетных отношений. О до
стижениях, трудностях, не
доработках и не решенных 
пока проблемах бригадного 
подряда и хотелось бы се
годня поговорить.

На страницах областной 
газеты мне уже приходилось 
выступать. Отрадно было ви
деть, что всякий раз публи
кация находила широкий 
отклик, нашим опытом живо 
интересовались лесозаготови
тельные бригады других 
предприятий, руководство 
леспромхоза и объединения 
Томлеспром помогало быст
рее решить наиболее острые 
производственные вопросы. 
Очень надеюсь, что и на 
этот раз меры будут приня
ты своевременно,
* По бригадному подряду мы 
работаем уже третий год. 
Безусловно, перемены нема
лые. Сэкономлено за этот 
период свыше 30 тысяч руб
лей. Три трактора можно 
приобрести на эти средства. 
Итог нынешнего полугодия 
— 6 тысяч рублей. Но все 
познается в сравнении. Для 
нашего коллектива такой ре
зультат — шаг назад. Брига
да Алексея Тимофеевича 
ХИкурина, с которой мы со
ревнуемся уже много лет, 
сэкономила Нынче 12 тысяч 
рублей. Вот ориентир, кото
рый вполне нам по плечу. •

Что нам мешало? Начну с 
главного :— подготовки й 
расстановки кадров. По
скольку все производствен
ные и бытовые вопросы мы 
решаем коллективно, гра
фик отпусков составляется в 
начале года. Каждый зара
нее знает, когда пойдет от
дыхать, кто его заменит. Все 
продумано, обговорено. Но, 
как только наступает лето, 
установленный график на
рушается. И в этом большая 
доля вины начальника лесо
пункта В' В. Кулешова. Без 
согласия и ведома бригадира 
он отзывает людей из отпу
ска, направляет на нижний 
склад (хотя порой надо про
сто усилить вывозку). Есте
ственно, рабочие потом про
должают отдыхать. И все 
наши планы летят кувыр
ком. Более того, нередко 
В. В. Кулешов переводит на 
другие работы членов брига

ды, прошедших у нас стажи
ровку. Я понимаю, есть про
изводственная необходи
мость. Но поступать по свое
му усмотрению, ни словом 
не посоветовавшись с брига
диром, — прямое нарушение 
постановления Верхнекет
ского бюро райкома партии 
о роли укрупненных бригад. 
В конце концов всего две 
лесосечных бригады выпол
няют план лесопункта, заго
тавливают за год 220 тысяч 
кубометров. И с бригадира
ми, и е решениями коллек
тивов надо считаться.
» С переходом на механи

зированную валку изменяет
ся и технология лесосек. Од
нако правила лесопользова
ния не во всем соответству
ют требованиям сегодняш
него дня. Лесхоз упорно пи
шет в лесобилете: вести за
готовку методом узких лент 
с сохранением подроста. А 
как, позвольте спросить, вы
полнить это требование, ес
ли за валочной машиной 
идут ЛП-18? Конечно, там, 
где высокий процент подро
ста, мы используем обычные 
трелевочные тракторы, а лес 
валим вручную. Но ведь это 
возможно только сейчас, в 
переходный период. А  как 
быть потом, когда бригада 
станет полностью механи
зированной? Ведь сегодня 
предприятие выплачивает 
лесхозам штрафы, нередко 
превышающие экономию 
хозрасчетных бригад. *

Один день , в, декаду мы 
вынуждены останавливать 
валрчные агрегатные маши
ны, собирать сучья. Рацио
нально ли так использо
вать высококвалифициро
ванных механизаторов, мощ
ную технику? Не проще ли 
назначить двух-трех чело
век, которые могли бы вы
полнять эту работу постоян
но и планомерно? В период 
летних каникул в нашей 
бригаде на подборе сучьев ~ 
трудятся школьники. Но это • 
временное решение вопроса.

Хозрасчет прочно щ »!жил-g 
ся в наших лесосеках. Рабо
та по подряду заставила из
менить оценку привычным 
вещам. Конечно, и раньше 
каждый видел и знал пре
имущество новой техники. 
Теперь же мы считаем, во 
что обходится в бригаде экс
плуатация трактора, побы
вавшего в капитальном ре
монте. Любой тракторист 
скажет, что на старую ма
шину потребуется больше 
запасных частей, выше рас
ход горючего, чаще полом
ки, а следовательно, ниже 
выработка. Поэтому при 
подведении итогов социали
стического соревнования 
хозрасчетных бригад пре
имуществом пользуются те 
коллективы, где бережнее 
эксплуатируется техника.

Планирование и учет осо-* 
бенно важны для ритмичной 
работы коллективов на под

ряде. Мы учитываем каж
дую копейку, ни один ба
лансир зря не пропадает (не 
выбрасываем, как раньше, а 
реставрируем и — в запас). 
Стремимся организовать ре
монт на месте: ведь каж
дая потерянная машино-сме- 
на — долой 46 рублей из 
бригады. Но как мы ни ста
раемся, в среднем получает
ся, что ежесменно не рабо
тает один трактор. Почему? 
Ответить легко, сложнее ре
шить проблему. Огромные 
потери времени происходят 
из-за неукомплектованности 
самым необходимым обору
дованием.

Недавно мы провели ана
лиз потерь. Что же получи
лось? За самой пустяковой 
деталью гоняем машину в 
поселок за 65''километров. 
Нам нужен токарный ста
нок. Да, самый обыкновен
ный станок, даже не обяза
тельно новый. Специалист 
есть, и, может быть, он не 
уступит известному в райо
не токарю с Орловского ле
сопункта нашего леспромхо
за Я. Абрампашаеву. Я уже 
не раз поднимал этот вопрос 
на районных и областных 
совещаниях лесозаготовите
лей, но воз и поныне ни с 
места.

Есть и другие неувязки, 
недоработки, из-за которых 
зря расходуются государст
венные средства. Как прави
ло, наши с А. Т. Шкуриным 
бригады располагаются ря
дом. У  нае своя электро
станция «молотит», у  них— 
своя. Зачем? Ведь одну мож
но использовать как резерв
ную. Зато какие потери не
сем, когда электростанция 
останавливается из-за по
ломок. Слесари в бригаде 
Алексея Тимофеевича подо
брались сейчас опытные, у 
нас — молодежь. Хотя бы 
советом помогли — большое 
дело.

Много недорабатываем при 
строительстве площадок и 
подъездных путей к штабе
лям- Подготовительное звено 
большую часть лета занято, 
чем угодно, только не своим 
прямым делом. Все пущено 
на самотек. Отсюда огром
ные потери времени на по
грузке лесовозов, сломанные 
«челюстники», нарушает
ся ритм всего лесозаготови
тельного конвейера.

И, наконец, в адрес эко
номистов лесопункта и лес
промхоза. Документацию 
они оформлякзт вовремя, ре
гулярно подводят итоги. Но 
сегодня этой работы уже 
недостаточно. Нужен бо- 
лее глубокий анализ, рас
шифровка всех видов 
затрат. Каждый механиза
тор должен знать, на чем 
теряет лично он, надо 
помочь ему увйдеть перспек
тиву подряда в изменив
шихся условиях.

Недостатки мешают нам. 
трудиться лучше, и поэтому 
я сосредоточил на них ос
новное внимание. Но у на
шего комсомольско-моло
дежного коллектива немало 
и достижений. Одними из 
первых среди лесосечных 
бригад объединения Томлес
пром мы выполнили план 
трех лет. Сейчас цель брига
ды — достойно встретить 
свой профессиональный
праздник. А  наша самая 
большая задача — выпол
нить пятилетний план за 
четыре года. И эту высоту 
коллективу предстоит еще 
взять.

А. АНДРИАНОВ,
бригадир Лисицынского
лесопункта Ингузетского 

леспромхоза.
Верхнекетскнй район.

П о с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й  

«В чью пользу сравнение?»
С е м и н а р

р е д а к т о р о в

радиовещания
28 редакций радиовещания 

создано в совхозах и на 
предприятиях Томского рай
она. Их редакторов недавно 
пригласил на семинар рай
ком КПСС. На нем первый 
секретарь райкома партии 
А. П. Габрусенко рассказал 
о тех задачах, которые сто

ят перед местным радиове
щанием в свете решений 
июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Заместитель председателя 
областного комитета по теле
видению и радиовещанию 
П. Т. Русаков посвятил свое 
выступление освещению в 
радиопередачах работы пар
тийных организаций, прак
тики социалистического со
ревнования и пропаганды 
советского образа жизни.

О формах работы радио
редакций рассказали работ
ники областного радио М. М. 
Грекова, П. А. Новикова, 
Ю. И. Васицкий.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Статья, опубликованная 
под таким заголовком в га
зете « Красное знамя» 30 ию
ня, была обсуждена на засе
дании бюро Каргасокского 
райкома КПСС. Бюро отме
тило, что газета совершенно 
правильно выступила по 
недостаткам в работе управ
ления сельского хозяйства, и 
потребовало от его началь
ника Г, И. Попова их устра
нения.

Исходя из требований 
июльского Пленума ЦК 
КПСС и доклада на нем ' Ге

нерального секретаря ЦК 
Л. И. Брежнева, бюро райко
ма партии запланировало 
рассмотреть дополнительно 
вопрос о стиле и методах 
руководства совхозами со 
стороны управления сель
ского хозяйства. На бюро 
будет приглашен широкий 
круг руководителей и спе
циалистов.

Н. САВИН, 
первый секретарь Кар

гасокского райкома 
КПСС.

НА ОСОБОМ СМАСТЕРА
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО
ТРУДА

Ни в каком учебном заве
дении не учат любить детей. 
Этому нельзя научить. Эта 
способность развивается в 
процессе участия человека в 
общественной жизни, его 
взаимоотношений с другими 
людьми.

Иван Григорьевич Беляев 
пришел в школу с 15-летним 
стажем работы на заводских 
металлорежущих станках. 
ТЭМЗ сменил на школу 
№ 50 потому, что, обучая и 
воспитывая молодых рабо
чих, открыл в себе педагоги
ческий талант, полюбил де
тей и они платят ему тем 
же. В школе много интерес
ных, творчески работающих 
педагогов, но, не боясь оби
деть других, скажу, что учи
тель технического труда

И. Г. Беляев здесь на особом 
счету.

Школа гордится своими 
прекрасными учебными ма
стерскими. Это просторное, 
в 100 квадратных метров, по
мещение, в котором распо
ложено 20 единиц станочно
го металлорежущего обору
дования. Часть из них пере
дана школе шефами — элек
тротехническим заводом. Но, 
как говорится, под лежащий 
камень вода не потечет. Ше
фы охотно пополняют ста
ночный парк школьной ма
стерской, потому что знают: 
все это попадает в надеж
ные рабочие руки, будет за
действовано с пользой для 
подготовки рабочих кадров.

За четыре года ребята под 
руководством Иван:, Гри
горьевича сделали многое

для оборудования мастер
ской и учебных кабинетов. 
При входе в мастерскую на
ходится застекленный стенд 
«Нашими руками». Здесь 
выставлены десять любо
пытных экспонатов — по
вторение в миниатюре стан
ков, на которых работают 
ребята. Вес их не более 8 
килограммов, высота 30 сан
тиметров. Активны в техни
ческом творчестве семи
классники Дима Марцулан, 
Саша Княжев, Андрей Ере
мин, восьмиклассник Володя 
Коварж. Их руками сделаны 
действующие модели элек
тромеханического молота, 
резьбонарезного, плоскошли
фовального и гравироваль
ного станков, Останкинской 
башни. 3  июне нынешнею 
года работы кружка техни

ческого творчества школы 
№ 50 были отмечены дипло
мами Всероссийского слета 
юных рационализаторов и 
конструкторов.

Иван Григорьевич часто 
водит ребят на заводы, где 
знакомит с технологией про
изводства промышленной 
продукции, с процессами 
литья, сборки, обработки ме
таллов, конструирования. В 
школе создана постоянно 
действующая выставка том
ских изделий со Знаком ка
чества. Здесь и электромото
ры, и манометры, и двух
миллионный отбойный моло
ток ТЭМЗа, и товары широ
кого потребления.

МЯе не раз приходилось 
видеть Ивана Григорьевича 
на уроках труда. Он сак. 
всегда подтянут внешне,

ЕДИНСТВЕННАЯ 
В О Б Л А С Т И
Библиотека Томского отде

ления Всероссийского обще
ства слепых — библиотека 
особенная, единственная в 
области. И книги здесь осо
бенные, и читатель особен
ный. Это люди, легко рани
мые, которые требуют к себе 
внимания, чуткости.

На полках библиотек — 
три вида книг: обычные; тя
желые, массивные — брай
левские книги, их читают 
пальцами люди, потерявшие 
зрение; «говорящие книги»
— книги, записанные на 
магнитофонную ленту, в ос
новном предназначенные 
для тех, кто по какой-либо 
причине не может читать по 
Брайлю.

В библиотеке есть и худо
жественная литература (для 
взрослых и детей), и науч
но-популярная, и общест
венно-политическая, и учеб
ная. Есть здесь книги и для 
любителей музыки, и для 
шахматистов.

Каждый из пяти сотруд
ников библиотеки пришел 
сюда по призванию. Люба 
Минаева, еще учась в шко
ле, мечтала стать библиоте
карем. Горячо любят свое 
дело В. Шушминцева, 
В. Михайлова, А. Бондаре
ва. Они хорошо знают своих 
постоянных читателей, их 
вкусы и интересы. Кто-то 
интересуется фантастикой, 
другому подавай детектив, 
третьему нужен историче
ский роман, четвертому — 
военная книга.

Библиотека ВОС насчиты
вает сейчас 696 читателей. 
Все они признательны ра
ботникам необычной библи
отеки за их внимание и за
боту. Читатель Ю. Н. Виш
невский сказал:

— Я сам ездил за книга
ми в библиотеку. Теперь по 
состоянию здоровья не могу 
это делать. Не читать книги
— тоже не могу. Сообщил об 
этом в библиотеку. И сейчас 
книги мне привозят домой.

— О библиотекарях могу 
сказать только хорошее, —- 
заметил В. К. Майков. — 
Спросишь какую-либо книгу, 
если она на руках — поста
вят на очередь. Когда по
явится, оставят. Да еще по
звонят по телефону, чтобы 
приехал.

Ко всему сказанному нуж
но добавить, что в прошлом 
году библиотека заняла вто
рое место в соревновании 
библиотечных учреждений 
областного управления куль
туры.

Директор библиотеки Ва
лентина Алексеевна Шуш
минцева в 1957 году окончи
ла Томское культпросвет- 
училище и с 1958 года связа
ла свою судьбу с особой биб
лиотекой. Много внимания 
она уделяет «методической 
работе, на ее плечах лежат, 
кроме того, все хозяйствен
ные заботы: приобретение
оборудования, ремонт. Ва
лентина Ивановна Михайло
ва— старший библиотекарь 
передвижного фонда. Она 
руководит библиотеками-пе
редвижками в области, об
служивает читателей заоч
ного абонемента. Алла Иль
инична Бондарева ведет вы
дачу книг и кружок громко
го чтения на учебно-произ
водственном предприятии 
ВОС, готовит и проводит 
массовые мероприятия. Ос
новное дело Любови Ми
хайловны Минаевой — ра
бота с читателем: выдача
книг, проведение бесед, об
зоров, вечеров. Люба еще и 
художник. При оформлении 
книжных выставок под ее 
руками оживают краски, 
тушь и цветные карандаши. 
Пятый работник библиоте
ки — Юрий Васильевич Юр
ков. Он реставратор «гово
рящих книг», всегда в забо
тах, опутанный длинными 
витками магнитофонных 
лент.

Пять человек, которые 
добросовестно делают скром
ное дело... Скромное? Боль
шое, нужное и гуманное. 
Ибо они помогают приоб
щаться к высотам культу
ры тем, кому трудно или 
совсем нельзя взять в руки 
обычную книгу.

Б. УРВАНЦЕВ, 
преподаватель.

ЧЕТУ
строго следит, чтобы и ре
бята работали в беретах и 
халатах, бережно относи
лись к имуществу, приуча
лись работать по техноло
гическим картам, соблюдая 
последовательность выпол
нения операций. В мастер
ской — удобные стеллажи 
для хранения инструмента и 
деталей, самодельная .меха
ническая плакатница, бога
тая фильмотека.

Готовность к труду — луч
ший пробный камень, на 
котором проверяются жиз
ненные принципы, созна
тельность любого человека. 
В подготовке учащихся к 
жизни в главных ролях — 
учитель технического труда.

Г. БУТАКОВ, 
наш нешт. корр.
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ПРИЗЫВ К БОРЬБЕ ЗА МИР
ТОКИО, 3 августа. К ак

тивизации действий всех 
миролюбивых сил планеты 
против гонки вооружений, за 
всеобщее и полное разору
жение призывает деклара
ция, принятая участниками 
Международной конферен
ции за запрещение атомного 
и водородного оружия, сос
тоявшейся в японской сто
лице. Ядерное оружие, гово
рится в ней, безжалостно 
уничтожает не только лю
дей, но и общество, цивили
зацию и природу. В настоя
щее время в Японии насчи
тывается около 370 тысяч

жертв американских атом
ных бомб, сброшенных 33 го
да назад на Хиросиму и 
Нагасаки, — живых свиде
телей бесчеловечности ядер- 
ного оружия. Прогрессивной 
общественности всего мира 
необходимо усилить движе
ние за оказание помощи 
жертвам атомных бомбарди
ровок.

В декларации подчерки
вается, что гонка ядерных 
вооружений продолжается. 
Разрабатываются новые ви
ды оружия массового унич
тожения, в частности ней
тронная бомба. Все это уве

личивает опасность возни
кновения ядерной войны.

«Мы обращаемся ко всем, 
кому дорог мир, с призывом 
приложить усилия для обуз
дания гонки вооружений, 
заключения международного 
договора о полном запреще
нии ядерного оружия, для 
установления вечного мира 
на земле», — говорится в 
документе.

Участники конференции 
осудили происки империа
лизма, выступили против 
всех форм колониализма, за 
ликвидацию военных блоков.

З А  П Р А В О  Н А  ТРУД
ПАРИЖ, 3 августа. Полит

бюро Французской комму
нистической партии приня
ло решение о проведении 29 
августа национальной встре
чи с делегациями трудящих
ся различных предприятий 
страны, которые ведут борь
бу против свертывания про

изводства и массовых уволь
нений.

Как указывается в опуб
ликованном в газете «Юада- 
ните» заявлении, власти 
продолжают политику «жес
токой экономии», ведущую 
к росту безработицы. Толь
ко за июнь с. г. было уволе
но 36.000 трудящихся. Одно

временно продолжается рост 
цен, квартплаты. Рекордно
го’» уровня достигло число 
банкротств мелких и сред
них фирм. Целые отрасли 
промышленности поражены 
кризисом.

Политбюро ФКП призыва
ет коммунистов выразить 
солидарность со всеми тру
дящимися города и деревни, 
активно поддержать их 
борьбу за право на труд.

НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ 
Р А Б О Ч Е Й  Г А З Е Т Ы

ВЕНА, 3 августа. Ровно 
месяц остался до традицион
ного праздника газеты 
«Фольксштимме» — боевого 
органа Коммунистической 
партии Австрии. Он состо
ится в Вене в начале сен
тября, а затем пройдет во 
всех землях республики. В 
празднике примут участие 
делегации коммунистиче
ских и рабочих партий, об
щественные деятели, изве
стные мастера искусств и

спортсмены из многих стран.
Последовательная борьба 

за мир, против гонки воору
жений, за укрепление и уг
лубление разрядки между
народной напряженности, за 
развитие сотрудничества 
Австрии с социалистически
ми государствами снискала 
газете большой авторитет. 
Орган КПА ведет последо
вательную и настойчивую 
борьбу за интересы трудово
го народа1.

В ходе подготовки к пра
зднику австрийской комму
нистической печати с осо
бой силой звучат призывы 
КПА усилить борьбу за ин
тересы рабочего класса, по
кончить е произволом круп
ных национальных и меж
дународных монополий. Вы
ступая за демократизацию 
жизни в стране, коммуни
сты Австрии требуют немед
ленного запрещения дея
тельности всех неонацист
ских группировок и союзов 
на основе строгого соблюде
ния положений государст
венного договора и закона 
о нейтралитете Австрии.

Сотни тысяч человеческих 
жизней в несколько мгнове
ний унесли атомные бомбы, 
сброшенные американской 
авиацией на японские горо
да Хиросима и Нагасаки. 
Последствия взрыва продол
жают увеличивать это число 
и по сей день.

Жители этих городов чтят 
память жертв ужасной ка
тастрофы, которая произо
шла тридцать три года тому

назад. В Хиросиме и Нага
саки созданы мемориальные 
комплексы. В дни, когда 
весь мир борется против 
нейтронного оружия, сюда 
особенно часто приходят жи
тели и других японских го
родов, туристы из многих 
стран мира.

НА СНИМКЕ: парк мира
«Хэйва коэн» в Хиросиме. 
На этом месте был эпицентр 
взрыва. После войны город

отстроился. Сохраненный, 
как мрачный памятник, ске
лет единственного уцелев
шего здания в центре Хиро
симы с его выжженным ку-. 
полом соседствует с много
этажными бетонными грома
дами новых домов.

Сегодня Хиросима—круп
ный город с почти миллион
ным населением.

Фото М. Соловьевой.
(Фотохроника ТАСС).

ГАВАНА, 3 августа. Весь 
мир, в том числе Куба, с не
годованием воспринимает 
сообщения о постоянных аг
рессивных действиях китай
ского руководства против 
вьетнамского народа, пи
шет газета «Гранма». В 
статье «Полная поддержка 
вьетнамского народа —долг 
всех» она указывает, что во
оруженные провокации на 
вьетнамско - кампучийской 
границе, полное прекраще
ние технико-экономической 
помощи, нарушение китай
скими самолетами воздуш
ного пространства СРВ и 
другие преступные акции 
Пекина направлены против 
одного из самых героиче
ских народов современности, 
показавшего всему миру 
пример готовности идти на 
жертвы, пример решитель
ности и скромности. Такие 
агрессивные действия свиде
тельствуют о продолжении 
политики, которая проводи
лась американским импе
риализмом против Вьетнама.

Подобные акции доказы
вают, продолжает газета, что 
китайские руководители 
тщательно разработали план 
эскалации антивьетнамских 
действий, конечные цели

П р е с т у п н а я  э с к а л а ц и я  
антивьетнамских действий

которых пока неизвестны, 
но которые нетрудно пред
угадать. Поэтому необходи
мо, чтобы все народы мира 
бдительно следили за раз
витием этой серьезной си
туации.

Китайские руководители, 
эти новоиспеченные союзни
ки империализма, начали 
проявлять озабоченность в 
связи с объединением Вьет
нама и с получением на
стоящей независимости на
родом Лаоса.

Пекинскую верхушку от
нюдь не обрадовала полная 
и окончательная победа 
вьетнамского народа. Так 
называемая проблема лиц 
китайского происхождения 
была создана искусственно 
для того, чтобы оправдать 
прямые политические и эко
номические санкции против 
Вьетнама. События показы
вают, что речь шла о плане, 
который был разработан за
ранее для того, чтобы оп

равдать прекращение эко
номической помощи Вьетна
му, использовать да макси
мума давление на Вьетнам 
с тем, чтобы подчинить его 
себе и сдержать процесс со
циалистического строитель
ства в этой стране.

«Гранма» напоминает сло
ва Ф. Кастро, сказанные им 
26 июля нынешнего года о 
том, что, если не сдержать 
вовремя преступную руку, 
мы станем свидетелями во
енных провокаций И агрес
сии Китая против героиче
ского Вьетнама.

Сегодня долг всех про
грессивных миролюбивых 
сил — не допустить преступ
ления, которое пытаются со
вершить китайские руково
дители.

Газета в заключение при
зывает к созданию и ук
реплению комитетов соли
дарности с Вьетнамом во 
всех странах мира.
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В Ы С О К А Я  П Р А В Д А  И С К У С С Т В А
Спектакль по роману Сер

гея Залыгина «Соленая 
падь» коллектив театра по
святил 60-летию Великого 
Октября. Это первое в стра
не сценическое прочтение 
замечательного произведе
ния. Премьера прошла с 
большим успехом, вызвав 
широкий общественный ре
зонанс. Критика отмечала 
оригинальность режиссер
ского замысла, яркость и 
колоритность постановочных 
средств, слаженность ак
терского ансамбля. С этой 
работой театра познакоми
лись уже очень многие то
мичи. Среди них и тружени
ки Государственной сельско
хозяйственной опытной
станции, опытно-производ
ственного хозяйства имени 
Б. Н. Сидоренко, которых 
связывает с Томским теат
ром давняя дружба. Секре
тарь парткома ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко А. П. Мак
симов в своем выступлении 
говорил о том, как воспри
нял коллектив сельских 
тружеников, коллектив-теат
рал, спектакль о выборе пу
ти сибирским крестьянством 
в'годы гражданской войны.

— Спектакль дорог каж
дому сибиряку, так как он 
рассказывает о поисках но
вой жизни, о становлении 
Советской власти в наших 
краях. События преподнесе
ны зрителю ярко и убеди
тельно. Думаю, что' выскажу 
единодушное мнение: кол
лектив театра блестяще 
справился со своей задачей. 
Такая работа заслуживает 
большего, чем просто поло
жительные отзывы и горя
чие аплодисменты.

Директор Государственной 
сельскохозяйственной опыт
ной станции Герой Социа
листического Труда Л. Д. 
Анохин обратил внимание

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ ТРУЖЕНИКОВ ТОМСКОЙ ГО
СУДАРСТВЕННОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ОПЫТ
НОЙ СТАНЦИИ И ОПЫТНО-ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
ХОЗЯЙСТВА ИМЕНИ Б. Н. СИДОРЕНКО ПОСТАНОВИ
ЛО ВЫДВИНУТЬ СПЕКТАКЛЬ ТОМСКОГО ДРАМАТИ
ЧЕСКОГО ТЕАТРА «СОЛЁНАЯ ПАДЬ» (АВТОР ИНСЦЕ
НИРОВКИ И ПОСТАНОВЩИК—ГЛАВНЫЙ РЕЖИССЕР 
ТЕАТРА Ф. Г. ГРИГОРЬЯН, ХУДОЖНИК — Г. С. МЕТЕ- 
ЛЕВ, ИСПОЛНИТЕЛЬ РОЛИ ГЛАВКОМА ОБЪЕДИНЕН
НОЙ КРЕСТЬЯНСКОЙ КРАСНОЙ АРМИИ ЕФРЕМА 
МЕЩЕРЯКОВА — В. В. ВАРЕНЦОВ) НА СОИСКАНИЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРЕМИИ РСФСР

на то, что хотя спектакль 
рассказывает о событиях 
давно прошедших, но совре
менник воспринимает их 
так, как будто все происхо
дит сегодня. Это произведе
ние — выдающееся в ряду 
многих, посвященных рево
люционной тематике.

Спектакль доносит до 
нас живое дыхание сложно
го и героического времени, 
когда в огне революции ре
шались судьбы страны. 
Спектакль современен в 
лучшем значении этого сло
ва и адресован современному 
зрителю, требования, которо
го к драматическому искус
ству сейчас неизмеримо вы
росли.

Зритель всего охотней 
идет на спектакли с боль
шим гражданским содержа
нием, с развернутым пока
зом народной жизни, с 
крупными, яркими, психо
логически разработанными 
характерами. Именно таким 
получился спектакль «Соле
ная падь».

— От хороших спектаклей, 
— сказала бригадир живот
новодческого комплекса, де
путат Верховного Совета 
РСФСР А. И. Лукина, — у 
нас, работников животновод
ства, повышается настрое

ние и растет производи
тельность труда. Спектакль 
«Соленая падь» напомина
ет, какой ценой была завое
вана сегодняшняя счастли
вая жизнь.

Секретарь комсомольской 
организации ОПХ Александр 
Буйко отмечал большой 
вклад коллектива драмати
ческого театра в работу по 
эстетическому воспитанию 
молодежи. Особое место в 
репертуаре принадлежит 
спектаклю «Соленая падь», 
который помогает осознать, 
как наши отцы и деды при
шли к Советской власти.

Спектакль с удивительной 
силой убедительности пока
зывает, как на территории, 
занятой колчаковцами, при 
сильном влиянии эсеров, 
стихийно рождались формы 
управления, которые по сути 
были советскими, как народ
ное самосознание, выраста
ло, приходило к пониманию 
столь привычного сегодня 
лозунга «Вся власть — Сове
там!».

Народ в «Соленой пади»— 
одно из главных действую
щих лиц. Он растет, борется 
и мужает. Он велик своим 
единством, и велик тем бо
лее, что внутренне чрезвы
чайно разнороден. Создание

этого многоликого и цельно
го образа — одно из самых 
больших достижений поста
новщика спектакля и кол
лектива. Об этом говорили 
заместитель директора сель
скохозяйственной опытной 
станции А. Г. Ананьев, за
ведующая библиотекой ОПХ 
Л. Д. Гурковская.

Принципиальной удачей 
названа работа молодого ак
тера Владимира Варенцова 
в роли Ефрема Мещеряко
ва. Его герой — ум и душа 
народного движения, плоть 
от плоти народа, которому 
совесть, не позволяет списы
вать жертвы, кровь и горе 
великое войны за счет об
стоятельств. Он берет всю 
ответственность на себя. Это 
основа, дающая Мещерякову 
осознание высшей, ленин
ской правды, которую несут 
в спектакле представители 
большевистской партии — 
Петрович (артист Г. Руд- 
ский), Жгун (артист А. Лу
кин), Довгаль (артист 
Д. Киржеманов).

Участники собрания отме
чали художественное и му
зыкальное оформление спек
такля.

— Открылся занавес, и мы 
увидели обгоревшие срубы 
крестьянских изб, зазвучал 
хор — «Горит, горит село 
родное, горит вся Родина 
моя!». И это сразу создает 
настроение, образ, — дели
лась своими впечатлениями 
Л. Д. Гурковская. — И по
том этот хор все время при
сутствует на сцене. К нему, 
к народу, обращается глав
ком в самые трудные мину
ты, у него просит прощения, 
от него черпает силу.

Решение о выдвижении 
спектакля на соискание Го
сударственной п р е м и и  
РСФСР было принято еди
ногласно.

М. СТРОКОВА.

Этюдник токаря
На .заводе режущих ин

струментов хорошо известно 
мастерство токаря цеха 
сверл Юрия Решетникова. 
Передовик производства, не
однократный победитель со
циалистического соревнова
ния среди рабочих основных 
профессий по заводу и ми
нистерству, наставник моло
дежи. он награжден орде
ном Трудовой Славы III 
степени. А  когда открылась 
первая выставка самодея
тельного художественного 
творчества работников заво
да, в коллективе узнали 
Юрия как увлеченного ху
дожника, стремящегося за
печатлеть в своих картинах 
прекрасную сибирскую при
роду.

Почти каждые субботу и 
воскресенье, будь то жар
кая летняя пора, дождливая 
осень, зимняя метель или 
мороз, вся семья Юрия—же
на Ирина, одиннадцатилет
няя дочь Светлана и вось
милетний Глеб — отправля
ется за город, чтобы на
сладиться прелестью приро
ды. Кроме необходимых по
ходных принадлежностей 
глава семьи берет с собой 
. этюдник и краски.

А началось это в детстве. 
Старший брат Юрия непло
хо рисовал, и маленький 
мальчик смотрел, учился,
пробовал сам. Не хватало
красок. Но, видя увлечение 
детей, однажды мать при
везла из города небольшой 
набор акварельных красок— 
такую ценность!

До армии всерьез жи

вописью не занимался, хотя 
в школе по рисованию всег
да были пятерки.

Служил Юрий на Камчат
ке. Ему повезло. Командир 
их части сам увлекался ху-’ 
дожественным творчеством, 
и желающим рисовать он 
создавал все условия.

Суровая природа Камчат
ки очаровала Юрия. Вспо
миная об этом, он с сожале
нием говорит: «Жаль, что 
все армейские рисунки ос
тались в части». Демобили
зовавшись из армии, Юрий 
с первой же зарплаты ку
пил этюдник. Что рисовать 
— сомнений не было. Его 
всегда восхищали картины 
Шишкина и Щербакова. По
ражали точность и тонкость 
их искусства. Вырезал из 
журналов репродукции кар
тин любимых художников, 
доставал редкие книги о их 
творчестве и... работал, соз
давая свое. Этому посвящал 
время после смены или ра
но утром—в любую свобод
ную минуту.

— Работа над картиной 
для меня и отдых, и удо
вольствие, — делится свои
ми чувствами Юрий. — 
Иногда так увлечешься, что 
забываешь о еде. Пытаюсь 
делать рисунок как можно 
точнее. Широкие мазки не 
люблю.

В каждом творении Ре
шетникова чувствуется ог
ромная любовь к природе. 
Большую роль в этом сы
грало то, что родился он Б 
селе, в окружении чудесной 
сибирской природы. И те
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места, где в детстве бегал 
босиком по шелковой траве, 
и деревенские пыльные до
роги сейчас нашли отраже
ние в его картинах.

— Люблю осень, — гово
рит Юрий, — люблю рисо
вать дорогу. Дороги связа
ны с жизнью, они свиде
тельствуют о присутствии 
человека, оживляют пейзаж, 
вносят в него свой особый 
смысл.

Юрий очень требователен 
к своим рисункам и карти
нам. Часто несколько раз 
начинает одну и ту же ра
боту, снова и снова, доби
ваясь ее совершенства. В 
этом главная его радость.

Н. КИРЮХИНА, 
инженер завода режу

щих инструментов.
* * *

НА СНИМКЕ: Юрий Ре
шетников за работой.

Фото А. Покушалова.

ОБНОВЛЕНИЕ ЛУЖНИКОВ
Важнейшей стройкой

Олимпиады-80 считается 
стадион имени Ленина. 
Там ведутся огромней
шие строительные работы. И 
это естественно: на его по
лях, площадках, в спор
тивных залах будут прохо
дить состязания по боль
шинству видов спорта. Там 
же состоится и открытие 
Московских Игр.

О новых спортивных соо
ружениях Лужников писа
лось немало. Тем не менее 
следует о некоторых из них 
сказать еще раз, ибо возве
дение их приближается к 
завершению. По крайней 
мере, внешне. Вот, скажем, 
крытый спортивный зал на 
три тысячи мест, в котором 
будут состязаться волейбо
листы. На него уже можно 
посмотреть, как говорится, с 
птичьего полета и составить 
определенное впечатление об 
его архитектуре. . Он напо
минает какое-то экзотиче
ское растение, а может быть, 
и животное, прочно укрепив
шееся на одном месте. Его 
двадцать восемь колонн 
ромбовидной формы, скло
ненные к «блюдечку»-кры- 
ше, создают такое впечатле
ние. Чтобы поставить их на 
место, строителям пришлось 
изрядно потрудиться и по
волноваться. Ведь вес каж
дой из них — более восьми
десяти тонн! И, чтобы под
нять их к «блюдечку», при
шлось использовать стотон
ный кран! Да и само изго
товление колонн не было 
простым. Сначала шесть их 
составных частей были сде
ланы на металлургическом 
заводе, затем привезены сю
да, а тут их собрали в «ром
бы». Потом эти «ящики» на
полнили бетоном, привели в 
порядок и доверили кранов
щикам, которые и поставили 
их на место, прислонив од
ним концом к железобетон
ному «блюдечку», стоящему 
пока на временных опорах. 
Сейчас эти опоры уже сня
ты, а пространство — тре
угольники, образовавшиеся 
от соприкосновения углов

ромба, заделываются. Верх
ние — железобетоном, а 
нижние — витражами из 
алюминия, стали, стеклопа
кетов.

Однако, чтобы быть уве
ренными в жизнестойкости 
строений, тут было проведе
но множество контрольных 
операций. И, скажем, те же 
временные опоры, на кото
рых держится потолок зала, 

. на которые опираются «но
ги» строения, — были сняты 
далеко не сразу. Предвари
тельно снижалась на них 
нагрузка, затем, после до
вольно длительного времени, 
когда становилось ясным, 
что строение не деформиру
ется и в малейшей мере, 
опоры сняли окончательно.

Из новых спортивных 
строек в Лужниках, пожа
луй, следует назвать и соо
ружение, что возводится ря
дом с Дворцом спорта. Оно 
предназначается для разде
валок, душевых, комнат вос
становления сил после со
стязаний, массажных каби
нетов и т. д. Особенность его 
в том, что планировка его, 
внутренняя отделка будут в 
полной мере соответствовать 
требованиям к подсобным 
помещениям, предъявляе
мым Международным олим
пийским комитетом. Кроме 
того, оно будет соединено с 
основным 'зданием Дворца 
спорта специальной галере
ей, чтобы будущие чемпио
ны Олимпиады, идущие к 
стартам, не отвлекались 
слишком уж настырными 
болельщиками...

Теперь о работах по ре
конструкции. Они чрезвы
чайно масштабны. Чрезвы
чайно! Ведь прошло более 
двух десятков лет с тех пор, 
как спортивные сооружения 
Лужников приняли первых 
футболистов и баскетболи
стов, гимнастов и пловцов, 
бегунов и прыгунов, пред
ставителей самых разных 
видов спорта. За это время 
многое оборудование пришло 
в негодность — во всяком 
случае, для проведения та
ких серьезных состязаний,

как Олимпиада, оно уже не 
годится. 1Грт почему работы 
по реконструкции основных 
спортсооружений намечены 
огромные. Сейчас Лужники
— сплошная строительная 
площадка. Туда даже вход 
посторонним лицам не раз
решен. На большой спортив
ной арене, или, как ее еще 
называют, БСА, — уже про
ведены огромные работы. 
Усилены «гребенки», на ко
торых держатся трибуны, 
сами площадки для трибун 
покрыты шестисантиметро
вым слоем напряженного це
мента. Помещения под три
бунами также приводятся в 
порядок. Уже во многих ме
стах сменены полы — они 
теперь сделаны из цветного 
бетона. Стены выложены 
специальным красным кир
пичом — загорским. В раз
личных подсобных помеще
ниях — массажных, саунах, 
комнатах для отдыха и т. д.
— создаются всевозможные 
удобства для спортсменов. 
Меняются и тартановые до
рожки стадиона, секторов 
метателей, ям прыгунов... 
Почти все работы находятся 
на стадии финишной пря
мой. Правда, еще не постав
лены мачты для светильни
ков — дополнительных, что
бы можно было вести пере
дачи состязаний по телеви
дению и днем, и вечером.

Оеновательно перестраива
ется малая спортивная аре
на. Она будет превращена в 
крытый спортивный зал для 
игр женщин-баскетболисток. 
Уже сделаны формы для 
перекрытия, добавлены ант
ресоли для зрителей, соору
жена и пристройка, где бу
дут установлены кондицио
неры, вентиляция, отопле
ние. Начато и строительство 
наружного ограждения, вот- 
вот можно будет оснащать 
его витражами.

Приводятся в порядок два 
тренировочных футбольных 
поля, строятся два павильо
на с раздевалками, душе
выми, комнатами массажи
стов, кафе и закусочные.

Ц И РК  ЗАЖИГАЕТ
Среди различных видов 

искусства цирковое за
нимает особое место. Оно 
привлекает яркостью, оба
янием молодости, юмо
ром и весельем. Язык 
циркового искусства по
нятен всем, и потому под 
куполом цирка всегда 
звучат веселый смех и 
бурные аплодисменты. 
Артисты Украинского 
цирка г. Киева после ус
пешных гастролей по 
странам Юго-Восточной 
Азии вновь приехали к 
своим 'старым друзьям, 
поклонникам жизнерадо
стного циркового искус

ства гостеприимным то
мичам.

Свою новую программу 
артисты нашего молодеж
ного коллектива посвя
щают Томску — славно
му городу-труженику, го
роду студенчества. Моло
дость коллектива не от
ражается на уровне про
фессионального мастерст
ва артистов. Об этом сви
детельствуют дипломы 
разных конкурсов, звания 
лауреатов. За последний 
год артисты нашего кол
лектива В. Шульженко, 
Г. Кортуков, М. Свидер- 
ская удостоены почетных

звании зделуженных ар
тистов УССР.. Но какие 
бы примеры своего ма
стерства мы ни приводи
ли, убеждают все-таки не 
слова. Лучше, как гово
рят, один раз увидеть, 
чем сто раз услышать. 
Поэтому мы приглашаем 
томичей на наши пред
ставления, которые идут 
с 4 августа в цирке го
родского сада. Надеемся, 
что наша новая встреча 
будет приятной и для 
зрителей, и Для артистов.

Ю. БАРСКИЙ, 
режиссер Украинско

го цирка.

СПОРТ
Анатолий Карпов 

открывает счет
БАГИО, 3 августа. (ТАСС). 

Чемпион мира Анатолий 
Карпов уже на 28-м ходу 
победил в восьмой партии 
матча на первенство мира.

Этой победы чемпиона ми
ра, первой победы в матче 
ждали наши любители шах
мат. Анатолий Карпов, уве
ренно развивая наступление, 
буквально разгромил в вось
мой партии соперника.

Как во второй и четвертой 
встречах, А. Карпов играл 
белыми испанскую партию, 
которая является его эф
фективным оружием. По
скольку ранее претендент 
смог решить проблему за
щиты в этом дебюте и доби
вался ничьих, на сей раз на 
9-м ходу А. Карпов избрал 
новый вариант.

Претендент в свою оче
редь ответил редко встре
чающимся ходом, однако 
чемпион мира нашел силь
ное продолжение и, по
жертвовав пешку, приступил 
к решительному штурму по
зиции черных.

Король претендента за
стрял в центре доски. Чер
ные пытались организовать 
оборону острыми тактиче
скими средствами, но — 
безрезультатно. Восемнад
цатым ходом белые заста
вили соперника уйти в пас
сивную защиту, отыграли 
пожертвованную пешку, а 
на 26-м ходу вторглись 
ладьей на седьмую гори
зонталь, поставив ее под 
бой черного слона. Если бы 
черные взяли эту ладью, 
последовал бы мат черному 
королю с жертвой ферзя. 
Понятно, что черные отка
зались от этого, но их со
противление продолжалось 
всего еще два хода.

Счет в матче открыт. 1:0 
— в пользу А. Карпова. Сле
дующая партия должна иг
раться 5 августа.

Надо отметить, что претен
дент и его представители 
умышленно стремятся нака
лить атмосферу, в которой 
проходит матч. Необоснован
ные протесты, беспрецедент
ная для соревнований столь 
высокого ранга игра пре
тендента до... пата в пятой 
партии -— все это и многое 
другое никак не вяжется со 
специальным пунктом пра
вил матча на первенство ми
ра, требующим от соперни
ков «корректного поведе
ния».

Е АТР
Гастроли Государственного 

ордена Ленина и ордена Трудо
вого Красного Знамени акаде
мического театра имени Мос
совета.

5 августа. Новый театр 
(днем) —  «Царская охота» —  
12, вечером —  «Возможны ва
рианты» —  19-30. Старый театр 
—  «Глазами клоуна» —  19-30.

9 августа. Старый театр — 
вместо объявленного спектак
ля «На полпути к вершине» 
состоится спектакль «Миллион 
за улыбку». Приобретенные 
билеты действительны.

ГГТГТН гаГГТШ ТТ!

И Н JLА
5 августа. «Последний выст 

рел» —  20.

5 августа. Гастроли Киев
ского цирка. Большая разно
образная программа в 2-х час
тях — в 16 и 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Трактир на Пятницкой» —

9, 12-20, 14-10, 16-10, 18-20,
20-10, 22. «Маринка, Янка и 
тайна королевского замка» —
10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Жандарм женится» —  8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. «Лихорадка на белой 
полосе» -8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 1.8-40. «Все началось
с прогулки» —  20-20, 22. Зал 
кинохроники. «И все-таки я ве
рю» —  9, 11-05, 13-10. «Диск», 
«Ну, погоди!» (11-й выпуск), 
«В цирке только женщины» —  
15-15, 16-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Жандарм женится» —  8-40. 

10-20, 12. -13-40, 15-20, 17. 18-40, 
20-20, 22. «Свадьба каждую 
неделю» —  8-50, 17. «Большой 
трамплин» —  10-30. «Танцов
щица» (две серии) — 12, 14-30,
18- 40, 21-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Золотые дукаты призрака»

— 9, 12-30, 14-20, 16-10, 18,
19- 45, 21-30. «Попутчик» —  9,
10- 50, 12-30, 14-20, 16-10, 18,
19-45, 21-30. «Перстень княги
ни Анны» —  10-50.

«ПИОНЕР»
Мультсборник Ns 72 «Кто в 

лесу хозяин» —  9, 10-20. «Га- 
риб в стране джиннов» —
11- 40, 13-20, 15, 16-40, 18-20, 20. 
«Прыжок с крыши» —  21-40.

«СИБИРЯК»
«Дикий Гаврила» —  9-20

«Игрушка» —  И, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Ежи рождаются без колю
чек» —  Ю. «Белый Бим —  
Черное ухо» (две серии) —  
11-30, 14. 16-30, 19, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Полонез Огинского» —  13, 
15. «Багдасар разводится с же
ной» —  17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Белые розы для моей чер 

ной сестры» —  19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Меченый атом» —  17-10,

19-20. Перед сеансами состоят
ся встречи с народным арти
стом РСФСР Г. С. Жженовым. 
«Красные дипкурьеры» — 
21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пое. НОВОГО

«Инкогнито из Петербурга»
—  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«А у нас была тишина» —
15, 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Женитьба» —  17-20, 19, 21.

Бюро по трудоустройству 
приглашает на работу в 
Пушкинское специализиро
ванное отделение Сельхоз
техники: главного бухгалте
ра, начальника снабжения, 
инженера по технике безо
пасности, старшего инжене- 
ра-контролера, инженера- 
механика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

5 августа
В помещении Дома ученых

В. ТИТОВ
«ВСЕМ СМЕРТЯМ НАЗЛО». — моноспектакль 

Исполнитель — лауреат Всероссийского конкурса ар
тистов - чтецов, актриса театра Моссовета Г. Н. ДЯТ- 
ЛОВСКАЯ.

Начало — в 19 часов.
6 августа
ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР ЗАСЛУЖЕННОГО АРТИСТА 

РСФСР Геннадия БОРТНИКОВА
Начало — в 17 часов.
О августа

«ЧТО МОЙ КЮХЛЯ?»
— литературный спектакль.

Автор и исполнитель — артист театра Моссовета 
А. М. АДОСКИН.

Билеты продаются.
Начало — в 20 час. 30 мин.

Городское профессионально-техническое училище № 1 
объявляет прием учащихся с образованием 8 классов на 
специальность «слесарь по ремонту нефтепромыслового 
оборудования». Срок обучения — три года. Обучение бес
платное. .Учащиеся обеспечиваются питанием, обмунди
рованием. Выплачивается стипендия 'в размере 15 руб.

Выпускники училища направляются работать на пред
приятия производственного объединения Томскнефть и 
районы севера Томской области. Предприятия обеспечи
вают благоустроенным общежитием. К основному зара
ботку выплачивается районный коэффициент — 70 про
центов, премии до 50 процентов и каждый год — 10 про
центов за работу в районах, приравненных к Северу,—до 
50 процентов, по итогам года выплачивается 13-я зарпла
та и предоставляется один раз в три года льготной от
пуск с оплатой стоимости проезда к месту отдыха и об
ратно, при условии заключения срочного договора.

Адрес училища: г. Томск, ул. Беленца, 11. .

НОВОСЕЛЬЕ
АГЕНТСТВА
АЭРОФЛОТА

С 7 августа Томское агент
ство Аэрофлота начинает 
свою работу в новом поме
щении по улице Нахимова, 
13. Здесь большой операци
онный зал, в котором увели
чено количество рабочих 
мест. Созданы необходимые 
условия для пассажиров.

В связи с переездом сего
дня, 5 августа, будет произ
водиться продажа билетов 
только на 19 и 20 августа. 
Завтра все кассы Аэрофлота 
работать не будут. Телефон 
справочной службы нового 
агентства 4-37-08.

Томичи могут доехать до 
агентства следующими вида
ми транспорта: автобусами
№№ 1, 18, 19, 22 и трамва
ем № 2 до остановки «Ул. 
Нахимова»: автобусами
№№ 5, 119 и троллейбусом 
№ 3 до остановки «Южная».

А. ШЕСТАКОВА.

Т В
СУББОТА, 5 августа 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время». 10.55. Кон
церт ансамбля песни и пляс
ки Дворца пионеров и школь
ников им. Гайдара Люблинско 
го района Москвы. 11.15. «Для 
вас, родители». 11.45. Му
зыкальная программа «Утрен
няя почта». 12.15. «Больше хо
роших товаров». 12.45. «Фильм 
— детям». «На графских раз
валинах». Художественный
фильм. 13.50. «Москвичка». Те
левизионный клуб. 14.50. «Ли
тературные беседы». 15.40. 
Тираж «Спортлото». 15.55. 
«Здоровье». 16.40. «Музыкаль
ный абонемент». 17.10. «Содру
жество». Телевизионный жур
нал. 17.45. «0лимпиада-80».' 
18.30. «Очевидноё-невероят- 
ное». 19.30. Новости. 19.45. 
Мультфильм. 20.00. На XI 
Всемирном фестивале молоде
жи и студентов в Гаване. 
20.45. Дж. Россини. Увертюры 
к операм. 21.15. К 150-летию 
со дня рождения Л. Н. Тол
стого. «Кавказский пленник». 
Телевизионный художествен
ный фильм. 22.30. «Время». 
23.00. На XI Всемирном фести
вале молодежи и студентов в 
Гаване. 00.30. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». 
«Как кормили медвежонка». 
16.10. Студия «Юность». «Сту
денческий отряд «Голубая 
стрела» — 60-летию ВЛКСМ». 
16.50. Документальный фильм 
«Хлеб на колесах».

МОСКВА
17.10. «Содружество». 17.45, 

«Олимпиада-30».
ТОМСК

18.30. Цв. «Мир твоих увле* 
чений». «Марки рассказыва
ют...». 18.55. Телевизионный
художественный фильм «Встре
ча проездом».

радио
СУББОТА, 5 августа

7.32. Последние известия. 
7.42. Спортивная неделя. 9.15. 
По страницам газет- «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.30. Почтовый ящик радио». 
14.05. «Качество —  главная 
забота». 14.40. «Знания — . на
роду». Радиожурнал подго
товлен общественной редак
цией областной организации 
общества «Знание».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

БЮ РО по трудо
у с т р о й с т в у  И ИН
Ф ОРМ АЦ ИИ Н АС ЕЛЕ
НИЯ (г. Томск, пр. Лени
на, 151-а) П РИ ГЛАШ А- 
ЕТ Н А РАБОТУ:

в Томский политехниче
ский институт: бухгалтеров, 
лаборантов, учебных масте
ров, машинисток, старшего 
экономиста, библиотекарей, 
электромонтеров, лифтеров, 
высококвалифицкрованн ы х 
рабочих, вахтеров, слесарей- 
сантехников, шоферов, вос
питателей в детсады, стро
пальщиков, автокрановщи
ков, стрелков;

__ на Томскую ГРЭС-П: ра
бочих по разгрузке топлива 
(средний заработок—250 руб. 
в месяц), мотористов топли- 
воподачи (женщин и деву
шек не моложе 18 лет, сред
ний заработок — 155 руб. в 
месяц). Одинокие обеспечи
ваются общежитием;

в Томскую городскую те
лефонную сеть: трактори
стов, шоферов, машинистку, 
кабельщиков - спайщиков, 
линейных монтеров, телефо
нистов и учеников телефо
нистов справочной службы 
с образованием 8— 10 клас
сов.
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